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Кадровая работа 
с молодёжью

Социальная политика нашего 
государства в целом и завода 
имени В. А. Дегтярёва в частности 
нацелена на активную кадровую 
работу с молодёжью – молодыми 
сотрудниками, студентами профильных 
учебных заведений и школьниками.
В этом году на реализацию 
профориентационных мероприятий 
на базе Учебного центра завода 
была выделена субсидия 
из областного бюджета.
В программе профессиональной 
подготовки школьников в дни летних 
каникул участвуют дети работников 
ОАО «ЗиД» в возрасте от 14 до 17 лет. 
На базе производства № 9 (оранжерея) 
ребята осваивают специальность 
«рабочий по благоустройству».
По двум другим направлениям, 
«обработчик справочного 
и информационного материала» 
и «оператор аддитивного оборудования», 
работа ведётся в Учебном центре УРП.

• 5
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НОВОСТИ ОПК
МВМС-2024
Свыше 200 компаний 
оборонно- 
промышленного 
комплекса представили 
свою продукцию 
на Международном 
военно- морском салоне 
(МВМС) «Флот-2024», 
который проходил 
с 19 по 23 июня 
в Кронштадте.

Второй год подряд главная 
российская выставка достиже-
ний отечественного кораблестро-
ения, а  также нового морского 
вооружения и  специальной тех-
ники проводилась на территории 
Музея военно- морской славы 
и конгрессно- выставочного цен-
тра кластера «Остров Фортов».

Салон, стратегическим медиа-
партнером которого выступил 
ТАСС, посетили 15 иностран-
ных военных делегаций, также 
в нем приняли участие 50 военных 
атташе из дружественных стран. 
Экспозиция салона традиционно 
включала судостроение и корабле-
строение, оружие и вооружение, 
системы боевого управления, нави-
гации и связи, корабельные энер-
гетические установки, морскую 
авиацию, новые технологии и пер-
спективные материалы.

В рамках «Флот-2024» на при-
чале у выставочного центра были 
продемонстрированы 16 боевых 
кораблей и судов, стоящих на воо-
ружении Министерства обо-
роны РФ, МВД, МЧС и  Погра-
ничной службы ФСБ России. В их 
число вошли подводные лодки 
«Можайск» и «Кронштадт», корвет 
«Сообразительный»,  десант-
ные катера на воздушной каверне 
«Мичман Лермонтов» и  «Иван 
Пасько», тральщик «Лев Черна-
вин», катера специальных служб 
и другие.

В  последние месяцы роботи-
зированные катера все чаще при-
меняются Вооруженными силами 
Украины (ВСУ) в  ходе попыток 
нанести удар по российским объ-
ектам. В Кронштадте боевое отде-
ление «Бережок» – комплекс воо-
ружения с  системой управления 
огнем и  управляемым вооруже-
нием «Корнет» – показало туль-
ское Конструкторское бюро при-
боростроения (КБП) холдинга 
«Высокоточные комплексы» (вхо-
дит в Ростех).

В состав вооружения «Бережка» 
входит 30-мм автоматическая 
пушка 2А42, 7,62-мм пулемет 
ПКТМ, 30-мм автоматический 
гранатомет АГ-30М, а  также две 
пусковые установки противотанко-
вых управляемых ракет «Корнет» 
по две ракеты на каждой.

ТАСС.

Дни траура в Крыму 
и Дагестане
СЕВАСТОПОЛЬ ПОПАЛ 
ПОД УДАР 23 ИЮНЯ ОКОЛО 
ПОЛУДНЯ. УДАР ПРИШЕЛСЯ 
ПО ПОПУЛЯРНОМУ ПЛЯЖУ 
СЕВАСТОПОЛЯ – УЧКУЕВКЕ

Как сообщило Минобороны, ВСУ 
атаковали город при помощи пяти 
американских дальнобойных ракет 
ATACMS с  кассетными боевыми 
частями. Четыре из них были сбиты, 
одна взорвалась в воздухе.

«В  ходе отражения террористи-
ческой атаки дежурными силами 
ПВО четыре американские ракеты 
ATACMS были сбиты. Еще одна ракета 
в результате воздействия средств ПВО 
на  конечном участке отклонилась 
от траектории полета с подрывом бое-
вой части в воздухе над территорией 
города», – сообщили в Минобороны 
России.

Удар пришелся по  популярному 
пляжу Севастополя – Учкуевке. 
В результате погибли пять человек – два 
взрослых и три ребенка. Как сообщил 
губернатор Севастополя Михаил Раз-
вожаев, пострадали 119 человек. Ранены 
были в  том числе 27 детей, пятеро 
из них находятся в тяжелом состоянии.

Российское Минобороны заявило, 
что ответственность за удар несут пре-
жде всего США, так как их специали-
сты вводят полетные задания в ракеты 
ATACMS. «Все полетные задания 
в  оперативно- тактические ракеты 
ATACMS вводятся американскими 
специалистами на основе собственных 
данных спутниковой разведки США. 
Поэтому ответственность за  пред-
намеренный ракетный удар по мир-
ным жителям Севастополя несет пре-
жде всего Вашингтон, поставивший 
это оружие на Украину, а также киев-
ский режим, с  территории которого 

этот удар был нанесен», – рассказали 
в военном ведомстве, пообещав, что 
подобные действия точно не останутся 
безответными.

Следственный комитет возбудил 
уголовное дело по  статье о  теракте. 
В российском МИДе пообещали, что 
будут добиваться реакции на  удар 
по Севастополю со стороны междуна-
родных организаций.

Официа льный предс тавитель 
Министерства иностранных дел Рос-
сии Мария Захарова назвала ритуаль-
ным преступлением ракетную атаку 
Вооруженных сил Украины на Сева-
стополь 23 июня.

По  ее словам, Киев не  случайно 
выбрал для удара по российской тер-
ритории День Святой Троицы. Спикер 
МИД РФ отметила, что ВСУ намеренно 

выбирают массовые скопления людей 
для обстрелов.

Она подчеркнула, что Москва будет 
добиваться реакции международных 
организаций на гибель мирных жите-
лей города. Однако эти организации 
ангажированы Западом, добавила 
дипломат.

ВЕЧЕРОМ 23 ИЮНЯ 
БОЕВИКИ С ОРУЖИЕМ 
НАПАЛИ НА НЕСКОЛЬКО 
РЕЛИГИОЗНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИЙ В ДЕРБЕНТЕ 
И МАХАЧКАЛЕ

Во  время перестрелки погибли 
15 сотрудников правоохранительных 
органов. Среди убитых гражданских – 
священник православной церкви. СК 
возбудил уголовные дела о совершении 
теракта, незаконном хранении и хище-
нии огнестрельного оружия.

Пресс-секретарь президента Рос-
сии Дмитрий Песков заявил, что всем 
пострадавшим в результате террори-
стических атак в Крыму и Дагестане 
оказывается помощь, глава государ-
ства Владимир Путин получает дан-
ные об этом.

«Президент в  Кремле, получает 
информацию о том, как оказывается 
помощь пострадавшим во время атаки 
на Крым и тем, кто был ранен, потерял 
родственников в Дагестане. Президент 
глубоко соболезнует. И всем тем, кто 
потерял родных в Крыму, и родствен-
никам и  близким погибших в  Даге-
стане оказывают помощь. По линии 
здравоохранения всем, кто постра-
дал», – сказал представитель Кремля 
в ходе брифинга.

Президент РФ Владимир Путин выразил соболезно-
вания семьям погибших в результате терактов в Кры-
му и Дагестане.
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Дорогие наши 
читатели! 

Напоминаем вам, 
что в редакции 

работает «горячий 
телефон».
Вы можете 

не только задать 
интересующие 

вас вопросы, 
но и рассказать 

о людях 
и событиях, 

которые кажутся 
вам интересными.

29 ИЮНЯ – ДЕНЬ ИЗОБРЕТАТЕЛЯ 
И РАЦИОНАЛИЗАТОРА
ОАО «ЗиД» – вклад 
в движение изобретателей
С 1979 года каждую последнюю субботу июня отмечают День изобретателя 
и рационализатора. В 2024 году этот день выпадает на 29 июня.

Благодаря смелым решениям учёных 
даже самые фантастические замыслы 
превращаются в реальность.

Огромное количество изобретений, 
без которых невозможно представить 
себе современный мир, принадлежит 
нашим соотечественникам.

В России ежегодно вручают премии 
лучшим изобретателям от всероссий-
ского общества изобретателей и раци-
онализаторов (ВОИР), основанного 
в 1932-м году.

Н а ш  з а в о д  в н ё с  с у щ е -
с т в е н н ы й  в к л а д  в   д в и ж е н и е 
изобретателей- рационализаторов.

В  истории нашего предприятия 
было много славных страниц, связан-
ных с рационализаторской и изобрета-
тельской деятельностью.

Самые яркие представители этого 
движения – Герой социалистического 
труда Геннадий Васильевич Сава-
теев – фрезеровщик цеха № 47 инстру-
ментального производства, заслужен-
ный рационализатор РСФСР; Сергей 
Ананьевич Черничкин, кандидат тех-
нических наук, заслуженный изобре-
татель РСФСР. Также на слуху такие 
фамилии как Кузнецов, Лысенко, 
Тусеев.

Отдельно стоит упомянуть заме-
стителя главного конструктора завода, 

начальника бюро ОГК Владимира 
Ильича Шацкого, в разные годы – луч-
шего конструктора министерства, 
лучшего специалиста отрасли, луч-
шего изобретателя области, лучшего 
рационализатора отрасли. Владимир 
Ильич стоял у истоков ракетострое-
ния на заводе имени Дегтярёва.

В настоящее время наметился пере-
ход от количества поданных рацпред-
ложений в их качество.

Следует отметить рационализа-
торские инициативы, оформленные 
в настоящем году от основных произ-
водств предприятия совместно с голов-
ными отделами в вопросах оптимиза-
ции испытаний изделий специального 
назначения, а  также изменения тех-
нологических процессов изготовле-
ния заготовок и  металлургических 
переделов.

В  творческой работе инженеров, 
конструкторов, технологов, специа-

листов и рабочих предприятия, кроме 
рацпредложений, самыми значимыми 
результатами интеллектуальной дея-
тельности являются изобретения, 
полезные модели, защищенные охран-
ными документами.

Наше предприятие является патен-
тообладателем множества изобретений, 
в частности, по стрелково- пушечной 
тематике, ракетной технике и  иным 
значимым направлениям.

Коллектив ОПЛИР от всей души 
поздравляет инженеров, рабочих, слу-
жащих, специалистов, весь коллектив 
предприятия нашего трижды ордено-
носного завода имени Василия Алексе-
евича Дегтярёва с Днём изобретателя 
и рационализатора. Мы желаем кол-
лективу завода мирного неба, счастья, 
новых ярких трудовых побед и сверше-
ний, благополучия родным и близким!

Д.С. ВОРКУЕВ, заместитель 
начальника ОПЛИР.

По состоянию на начало 2024 года завод имени 
Дегтярёва является собственником 251 изобретения, 
15 промышленных образцов, 27 программ для ЭВМ, 
а также шести товарных знаков.

НОВОСТИ 
СМС
Турслёту-2024 
быть!
Хорошие новости 
для всех любителей 
активного отдыха 
на природе: заводской 
турслёт в 2024 году 
будет! Уже известна 
дата его проведения –
со 2 по 4 августа.

Перед организаторами стоит 
непростая задача – всё подготовить 
и провести по высшему разряду. 
В этом году турслёт будет откры-
тым для предприятий, входящих 
в состав Владимирской областной 
организации РОСПРОФПРОМ.

Команды производств набирают 
участников внутри своих подраз-
делений. Состав команды – шесть 
человек, среди которых обяза-
тельно должна оказаться хотя бы 
одна девушка.

Если в команде не собирается 
нужное количество участников, их 
можно пригласить из других под-
разделений завода, но есть нюанс: 
обязательно согласуйте это реше-
ние с руководителем подразделе-
ния, где приглашённый работает!

Набирайте команды в  своих 
производствах, цехах и  отделах, 
оставляйте заявки и  проводите 
лето активно!

За  новостями по  турслёту 
следите в  газете «Дегтярёвец» 
и в группе Совета молодых специ-
алистов «ВКонтакте».
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А. П. КАЗАЗАЕВ,
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ОАО «ЗиД»:

«Мало произвести технику, нужно ее еще и в срок реализовать, правильно оформив при этом 
всю необходимую документацию. Именно этим вот уже на протяжении 95-ти лет занимается 
служба сбыта предприятия. Проходили годы, менялись внешние и внутренние условия работы, 
страна перешла с планового хозяйства на рыночные отношения, а служба сбыта продолжала оста-
ваться важнейшим звеном в производственно-экономической деятельности завода.

В настоящее время отдел сбыта продукции УПП – это эффективная команда, в которой рабо-
тают настоящие профессионалы, преданные своем делу. Подтверждение этих слов – своевремен-
ная отгрузка нашей продукции по заключенным договорам и контрактам и выполнение обяза-
тельств по поставкам в полном объеме.

Поздравляю всех сотрудников отдела сбыта УПП с юбилеем службы! Благодарю за проделан-
ную работу нынешний коллектив отдела, а также всех его ветеранов, которые работали в труд-
ные для предприятия годы перехода на рыночные отношения. Желаю крепкого здоровья и благо-
получия, стабильности, смелых решений, значимых профессиональных достижений, слаженной 
работы коллектива, успехов и процветания».

ЗАВОД – ЭТО МЫ
Отделу сбыта 
продукции УПП – 95 лет
Большое значение в деятельности предприятия имеет работа, связанная с приемкой готовой продукции 
от цехов- изготовителей, учетом и отгрузкой её покупателям в срок и надлежащего качества.
29 июня 1929 года приказом № 107 на заводе было создано бюро заказов и сбыта. С того времени структурные 
преобразования неоднократно затрагивали это подразделение. Только за последнюю четверть века оно было 
транспортно- сбытовым отделом, финансово- сбытовым отделом, отделением сбыта продукции. С 2009 года отдел сбыта 
продукции (ОСП) входит в состав Управления продаж продукции. С января 2021 года руководит отделом В. В. Ермолаев.

В. Г. МАНДЕЛЬШТАМ,
НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ ПРОДАЖ ПРОДУКЦИИ ОАО «ЗиД»:

«С полной уверенностью могу сказать, что во вверенном мне коллективе отдела сбыта Управ-
ления продаж продукции работают одни из самых ответственных, трудолюбивых и безмерно пре-
данных своему делу люди.

95-летний юбилей – это важная дата, возраст зрелости, мудрости и накопленного с годами опыта, 
время гордиться достигнутыми успехами.

Благодаря единой команде, слаженной работе, профессионализму, ответственности, умению 
быстро и грамотно решать самые сложные задачи, добросовестному труду и инициативе каждого 
из вас нам всегда покоряются любые вершины и достигаются намеченные цели.

Мы не остановимся на достигнутом, вместе пойдем вперёд и реализуем самые смелые планы!
Хочу сказать нашему сплоченному и замечательному коллективу искреннее спасибо!
Благодарю вас за ваш труд и отношение к работе! Доброго вам здоровья, отличного настроения 

и неизменной удачи в служебных и личных делах!
С юбилеем!»
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Проводим каникулы 
с пользой
В период летних каникул Учебный центр УРП ОАО «ЗиД» организовал обучение детей работников предприятия 
по трем направлениям: «обработчик справочного и информационного материала», «оператор аддитивного 
оборудования» (на базе УРП) и «рабочий по благоустройству» (на базе заводской оранжереи).

«РАБОЧИЙ ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ»
Первые группы подростков уже набраны и приступили к обучению. 19 июня 

мы поговорили с группой ребят, которая под руководством работника оранжереи 
Ирины Крупениной трудилась над прополкой клумбы у центральной проходной, 
в этот же день еще одна группа косила траву.

Мария Ростовцева, Дарья Пухова, Анастасия Зубова, Анастасия Щанникова, 
Полина Шутова, Елизавета Сычева, Илья Белоусов оказались учащимися 8–9 
класса и почти все пришли с одной целью – заработать первые самостоятельные 
деньги. За обучение ребята получат стипендию. Работают, как положено школь-
никам, по 4 часа в день.

Мама Дарьи Пуховой, Ирина, трудится в оранжерее, так что работа озелени-
теля Дарье знакома не понаслышке. Но трудности ее не пугают: Дарья часто помо-
гает маме в саду.

Полина Шутова рассказала, что под большим впечатлением от масштабов 
нашего предприятия: «Никогда не подозревала, что завод такой огромный!»

Илья Белоусов пришел на учёбу по совету тети. «Работа на свежем воздухе –
отличный вариант летом», – считает он.

Куратор группы, Ирина Викторовна Крупенина, в восторге от учеников: «Все 
у них очень хорошо получается, для нас, сотрудников оранжереи, это серьезная 
помощь. Сегодня мы готовили почву под посадку клевера, ребята отлично спра-
вились и приятно удивили!» Ирина Викторовна отметила, что такие профориен-
тационные мероприятия не только организуют ребят и помогают им получить 
практические навыки под руководством опытных наставников, но и способствуют 
знакомству с предприятием и его структурой.

«ОБРАБОТЧИК СПРАВОЧНОГО 
И ИНФОРМАЦИОННОГО МАТЕРИАЛА»
И «ОПЕРАТОР АДДИТИВНОГО ОБОРУДОВАНИЯ»

В   т е ч е н и е  м е с я ц а , 
с   17   июня по  17   июля 
и  с  18  июля по  19  августа, 
ребята, выбравшие специ-
альности «обработчик спра-
вочного и  информацион-
ного материала» и «оператор 
аддитивного оборудова-
ния», получат множество 
полезных навыков: научатся 
работать с  рукописными 
и печатными документами, 
вносить данные в текстовые 
программы, освоят базовые 
навыки программирования 
и  работы с  3D-принтером. 
«Оба направления – новые, дети по этим специальностям обучаются у нас впер-
вые», – подчеркнула Е. А. Головина, начальник Учебного центра. Кроме новых зна-
ний, есть и приятный материальный бонус – стипендия для каждого работника.

В аудитории, где учатся ребята по направлению «обработчик справочного 
и информационного материала», работа кипит. Документы, содержание которых 
необходимо занести в электронную базу, внимательно изучают, а затем перепе-
чатывают, тщательно и быстро. От начала занятий прошло всего несколько дней, 
но положительные впечатления о них уже есть.

Анастасия Потапова решила освоить новое направление в Учебном центре 
по совету подруги. «Обучение отлично организовано, всё очень нравится!» – уве-
ренно отвечает Настя. Вместе с папой пришла устраиваться на учёбу Анастасия 
Красько. На заводе им. В. А. Дегтярёва у Насти работают оба родителя: папа –
специалист по поставкам, а мама – инженер- конструктор. У Романа Малышева 
и мама, и папа трудятся не только на одном заводе, но и в одном подразделении: 
они сотрудники производства № 1.

Специальность «оператор аддитивного оборудования» в первой смене про-
фессиональной подготовки решили освоить восемь человек. Аддитивные техно-
логии – общее название всех технологий 3D-печати – позволяют изготавливать 
любое изделие послойно на основе трёхмерной компьютерной модели. В работе 
с 3D-печатью есть много тонкостей. Для того, чтобы грамотно применять адди-
тивные технологии, ребятам необходимо сначала освоить основы программирова-
ния, узнать, как пишут программы для 3D-принтеров. Вместе с преподавателями 
Учебного центра участники обучения изучают Python – один из самых популяр-
ных языков программирования, который сейчас используется во всех областях 
IT-индустрии.

Н. СУРЬЯНИНОВА,
Я. СМИРНОВА.

Трудовое лето на ЗиДе
Учебный центр ОАО «ЗиД» производит набор 

детей работников предприятия в возрасте 
от 14 до 17 лет для обучения в дни летних 

каникул по трем направлениям:
• «Обработчик справочного и информационного 
материала» на базе УРП,
• «Рабочий по благоустройству» 
на базе производства № 9 (оранжерея),
• «Оператор аддитивного оборудования» 
на базе УРП.

В период обучения будет выплачиваться 
стипендия.

Более подробная информация и запись детей 
по телефону: 1–42–31.
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ТВОИ ЛЮДИ, ЗАВОД

М. М. Архипов: 
«Я думал, что буду 
конструктором»
Михаил Михайлович Архипов свой трудовой путь начинал 
на заводе им. Дегтярёва, но потом резко поменял свою сферу 
деятельности, перейдя на службу в милицию, – девяностые 
внесли коррективы в жизни многих людей. Делу охраны 
правопорядка он посвятил 20 лет. В настоящее время М. Архипов 
руководит отделом охраны труда и промышленной безопасности 
(ООТПБ). При этом он говорит: «Раньше я никогда не думал, 
что буду служить в милиции, и никогда не думал, что буду 
заниматься охраной труда. Я думал, что буду конструктором».

РОДОМ ИЗ РАБОЧЕГО 
РАЙОНА

Михаил Архипов родился и вырос 
в рабочей семье. Родители работали 
на  заводе, жили в  северной части 
города. Учился Михаил в четвертой 
школе, отличался хорошей успевае-
мостью. Свой досуг проводил с друзь-
ями во  дворе (тогда дворовые игры 
были равносильны занятию в спортив-
ной секции). После окончания десяти-
летки он пришел на Ковровский меха-
нический завод учеником слесаря, 
а  позднее стал работать слесарем- 
инструментальщиком на участке при-
способлений и пресс-форм. В 1984 году 
М. Архипова призвали в армию. Слу-
жил в Ленинградском военном округе, 
в ремонтном взводе, который обслу-
живал инфраструктуру на  Лужском 
артиллерийском полигоне. Во время 
службы Михаил Архипов, что называ-
ется, созрел для поступления в инсти-
тут, понял, что без образования теперь 
никуда. После демобилизации полу-
чил от ЗиДа направление в КФ ВПИ 
и поступил на очное отделение, учился 
по специальности «робототехнические 
системы и комплексы». Во время учебы 
курсовые работы и дипломный проект 
выполнял по теме одного из специзде-
лий третьего производства. В 1992 году 
после окончания института Михаил 
Михайлович был принят в КБ-3 отдела 
главного конструктора. Работа кон-
структора ему нравилась. Здесь  же 
познакомился со своей будущей женой. 
Однако в экономически трудные девя-
ностые годы по семейным обстоятель-
ствам он был вынужден уволиться 
с завода.

20 ЛЕТ НА ОХРАНЕ 
ПРАВОПОРЯДКА

В  те  годы многие в  связи с  воз-
никшими материа льными пр о-
блемами меняли не  только место 
работы, но и профессию. М. Архипов 
выбрал милицейскую службу, а точ-
нее службу участковых уполномочен-
ных Ковровского городского отдела 
внутренних дел. К  работе присту-
пил в звании лейтенанта после обу-
чения в специализированном центре 
в Юрьевце. Закрепленная за ним зона 

обслуживания – восточный район 
города, ограниченный проспектом 
Ленина, улицами Строителей, Турге-
нева, Чкалова. По нормативу на одного 
участкового приходилось 3,5 тысячи 
жителей. Не  самый благоприят-
ный в плане криминальной ситуации 
район. Кражи, грабежи, разбой, быто-
вые убийства. Обычный день участко-
вого выглядел так. Утром – планерка 
в отделе, где до личного состава дово-
дилась криминальная сводка предыду-
щего дня, затем – планерка участковых, 
на которой выдавались задания. Днем 
принимали заявления граждан на опор-
ном пункте, а с 18.00 до 22.00 проводи-
лась работа с жителями по адресам. 
Как говорит Михаил Михайлович, 
смотришь сериалы о работе милиции 
(полиции), например, «Улицы разби-
тых фонарей», и вспоминается многое 
из того времени как драматичное, так 
и довольно забавное. Как-то в одном 
из домов частного сектора злоумыш-
ленники похитили велосипед и… козла. 
Второго увезли на  первом. Ночью 
прошел дождь, и  следы колес были 
хорошо заметны. Они привели мили-
ционеров к дому на ул. Блинова. Опре-
делить, в  какой квартире находятся 
похитители, не  представляло боль-
шого труда – запах в подъезде стоял 
такой, что и собака не потребовалась. 
К сожалению, спасти козла не удалось – 
животное уже разделали на мясо. Пре-
ступники оказались людьми, которые 
вели антиобщественный образ жизни. 
К слову, тогда многим приходилось нес-
ладко: люди сидели без работы, зар-
плату на предприятиях задерживали, 
жили буквально на хлебе и воде.

В 2001 году в структуре ГОВД поя-
вился отдел по борьбе с правонаруше-
ниями в сфере потребительского рынка 
и исполнения административного зако-

нодательства, а М. М. Архипова назна-
чили его начальником. Новый отдел 
занимался фактами обмана покупа-
телей на  объектах торговли, проти-
водействием незаконному обороту 
алкогольной продукции, контрафакт-
ной аудио- и видеопродукции. Также 
через отдел проходили все прото-
колы, составленные другими служ-
бами. В то время Михаил Михайлович 
получил второе высшее образование 
во Владимирском юридическом инсти-
туте. М. Архипов отслужил в мили-
ции 20 лет, службу заканчивал в отделе 
следствия старшим следователем 
по тяжким преступлениям.

ЗАДАЧА – СНИЗИТЬ 
УРОВЕНЬ ТРАВМАТИЗМА

В 2012 году М. Архипов вернулся 
на завод им. Дегтярёва, но его работа 
уже не была связана с конструкторской 
специальностью. В  службе безопас-
ности предприятия он на должности 
ведущего инженера занимался провер-
кой контрагентов, вопросом обосно-
ванности закупочных цен. В 2015 году 
М. Архипов стал заместителем началь-
ника службы, и в том же году ему пред-
ложили возглавить ООТПБ. Новому 
руководителю и  коллективу отдела 
предстояло выполнить сложную задачу. 
В то время на заводе наблюдался высо-
кий уровень травматизма (за год про-
исходило до 40 несчастных случаев), 
поэтому назрел вопрос снижения этого 
уровня. Как вспоминает М. Архипов, 
на первых порах приходилось трудно. 
Нужно было в кратчайшее время вник-
нуть в  специфику отдела: здесь  же 
и охрана труда, и промышленная безо-
пасность, и промышленно- санитарная 
лаборатория. К примеру, такого коли-
чества опасных производственных 
объектов, как на заводе им. Дегтярёва, 

больше нет ни на одном предприятии 
области, а отсюда практически ежеме-
сячный контроль со стороны Ростех-
надзора. Осваивать новое дело при-
ходилось и днем, и в нерабочее время. 
Хорошим подспорьем стало получен-
ное ранее юридическое образование: 
для контролирующих органов важ-
ным показателем является наличие 
грамотно оформленных документов. 
Благо и  опыт есть. «Так получается, 
что я  поступаю на  новые должно-
сти во время преобразований, – гово-
рит Михаил Михайлович. – В ОБППР 
уходил, когда отменяли старый кодекс 
административных правонарушений 
и вводили новый. Пришлось оформ-
лять массу новой документации, 
учиться на практике».

М.  Архипов и  его коллектив 
с поставленной задачей справились, 
и в последние годы на заводе проис-
ходит не более 10–15 несчастных слу-
чаев, причем наиболее частыми про-
исшествиями, к  ним приводящими, 
являются падения по неосторожности 
потерпевших.

Время и законодательство не стоят 
на месте и постоянно ставят очеред-
ные задачи. С 1 января 2025 года всту-
пают в действие новые нормы по обе-
спечению средствами индивидуальной 
защиты, которые значительно отли-
чаются от  прежних норм. Времени 
до  нового года остается немного, 
но  М.  Архипов уже сейчас говорит, 
что завод к предстоящим изменениям 
подготовился.

Михаил Архипов – хороший семья-
нин. Его жена Инна Владимировна 
работает в  цехе №  55 инженером 
по нормированию труда. У них двое 
взрослых детей (сын Илья – менеджер 
по  продажам, дочь Татьяна оканчи-
вает медицинский университет) и внук 
Арсений. Михаил Михайлович любит 
путешествовать, но  как верующий 
человек отдает предпочтения путеше-
ствиям по святым местам.

24  июня М. М.  Архипов отме-
чает свой 60-летний юбилей. Наши 
поздравления и наилучшие пожела-
ния юбиляру!

Е. ПРОСКУРОВ.

С 1 января 2025 года вступают в действие новые нор-
мы по обеспечению средствами индивидуальной за-
щиты, которые значительно отличаются от преж-
них норм. Времени до нового года остается немного, 
но М. Архипов уже сейчас говорит, что завод к пред-
стоящим изменениям подготовился.
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ИСТОРИЯ В ЛИЦАХ

К 150-ЛЕТИЮ В.Г. ФЁДОРОВА

Жизнь и труд оружейника
15 мая исполнилось 150 лет со дня рождения оружейника Владимира Григорьевича 
Фёдорова. Торжественные мероприятия, запланированные к этой дате на заводе и в городе, 
уже прошли, но интерес к жизни и работе знаменитого конструктора не угасает.

Экспозиция, посвящённая памяти Владимира Григорьевича, открылась и в Ковровском 
историко- мемориальном музее. Выставка «Малоизвестный В. Г. Фёдоров» расположилась 
на втором этаже здания. Здесь представлены экспонаты из музейных фондов: личные вещи 
и документы знаменитого конструктора, фотографии из семейного архива, в том числе – сде-
ланные самим Владимиром Григорьевичем во время поездки в Японию.

В заводском техноцентре появилась новая 
экспозиция, приуроченная к  150-летию 
В. Г.  Фёдорова. Выставка посвящена жизни 
и работе знаменитого конструктора. В витри-
нах представлены настоящие автографы Влади-
мира Григорьевича, оставленные им на память 
в книгах, его научные работы, чертежи ору-
жия, а также памятные медали, картины и мно-
гое другое. Изюминка экспозиции – подлинный 
образец первого автомата Фёдорова с клеймом 
1916 года, выпущенный в составе очень ограни-
ченной партии на нашем заводе. Обо всех экс-
понатах подробно и увлекательно рассказы-
вает В. В. Никулин. Приглашаем сотрудников 
и гостей ЗиДа ознакомиться с экспозицией 
и услышать прекрасный рассказ экскурсо-
вода, горящего своим делом.

Фоторепортаж Я. СМИРНОВОЙ.
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В апреле этого года исполнилось 75 лет со времени первого издания книги воспоминаний 
В. А. Дегтярёва «Моя жизнь» (журнал «Знамя», 1949 г., № 4, затем отдельные издания). 
Предлагаем вашему вниманию одну главу из этого уникального издания. Она посвящена 
другу и учителю В. А. Дегтярёва – конструктору Владимиру Григорьевичу Фёдорову.

Учитель и друг
Особым годом в моей жизни был 

1906  год. Я  познакомился с  инже-
нером Владимиром Григорьевичем 
Фёдоровым, будущим конструктором 
и ученым – отцом русской оружейной 
автоматики.

Это знакомство оказало решаю-
щее влияние на  всю мою последу-
ющую жизнь и  конструкторскую 
деятельность.

А произошло оно, если мне не изме-
няет память, так.

Од н а ж д ы  д у ш и с т ы м  в е с е н -
ним утром, когда солнце стояло уже 
высоко и жаворонки рассыпали над 
полигоном звонкие трели, в мастер-
скую вошел полковник Филатов и, как 
всегда, громко поздоровавшись, подо-
шел ко мне.

Из-за его спины что-то жестами 
показывал мне мастер Елин.

Сообразив, что, должно быть, 
речь пойде т о   новом за дании, 
я сосредоточился.

Филатов показал мне рисунок, точ-
нее, набросок пульки.

– Вот, Дегтярёв, тебе нужно точно 
такую же выточить из меди. Сумеешь?

Я посмотрел набросок. Пулька резко 
отличалась от  наших тупоконечных 
пуль. Она была остроконусная.

– Ну, так как же? – спросил Фила-
тов, заметив мое замешательство.

–  П о с т а р а ю с ь ,  в а ш е 
высокоблагородие!

– В три часа приходи ко мне. Елин, 
проводишь его.

– Есть, ваше высокоблагородие! – 
разом ответили мы.

Точно в три часа я был в кабинете 
Филатова.

– Вот вам и мастер! – сказал Фила-
тов, обращаясь к стройному, румяному 
капитану.

– Ну-ка, подойди сюда, Дегтярёв, 
познакомься, это капитан Владимир 
Григорьевич Фёдоров.

Я подошел к столу.
Фёдоров встал, протянул мне руку, 

затем развернул чертеж новой остро-
конусной пули и спросил, удастся ли 
выточить такую из металла.

– Выточит, выточит, – ответил 
за меня Филатов. – Он скромен, а руки 
золотые!

– Работа должна быть предельно 
точной, – предупредил капитан.

И тут же пояснил, что чертеж этой 
остроконусной пули разработан про-
фессором Михайловской артиллерий-
ской академии Петровичем. Сделал 
профессор этот чертеж на основе слож-
нейших математических вычислений 
по преодолению сопротивления воз-
духа пулями самых различных форм.

– Так что же, позвольте узнать, – 
спросил я, – эта остроконусная пуля 
и должна быть самой лучшей?

– Вот именно, если вы сумеете ее 
сделать строго по чертежу.

Я задумался.
– Что, боишься? – опросил Филатов.
– За себя не боюсь, а вот за инстру-

мент действительно побаиваюсь.

И  хотя Филатов обещал оказы-
вать мне всяческую помощь, все  же 
я  колебался.  Взяться за  работ у 
и не выполнить ее было не в моих пра-
вилах. А  выполнить такую точней-
шую работу при имеющемся обору-
довании и инструментах было почти 
невозможно.

Филатов продолжал настаивать, 
подбадривая меня:

– Берись, Дегтярёв, лучше тебя 
никто эту работу не выполнит.

– Не бойтесь, вам будут даны хоро-
шие чертежи, и от вас требуется только 
точность исполнения. Работа очень 
важная и почетная, – сказал Фёдоров. – 
Если модель, которую мы поручаем вам 
сделать, покажет хорошие качества 
на испытаниях, по ней будут изготов-
лять миллионы пуль. Ими вооружат 
всю русскую армию.

– Понимаю, дело серьезное, – ска-
зал я, – буду стараться точно выпол-
нить ваше задание.

– Он у  нас аккуратный малый, – 
улыбнулся Филатов, – будьте покойны, 
не подведет.

– Очень хорошо! – сказал Фёдоров 
и вручил мне чертеж.

Я вышел из кабинета и почти бегом 
бросился в мастерскую.

Сердце стучало. Было радостно 
и  вместе с  тем страшно. Радостно 
оттого, что мне, молодому мастеру, 
доверили такую ответственную работу. 
И  страшно за  последствия. А  вдруг 
не  сделаю. Тогда прощайте мечты 

об изобретательстве, прощай, люби-
мое дело!

«Нет, – сказал я  себе. – Каких  бы 
трудов ни стоила мне эта пуля, а я ее 
сделаю!»

Мастер Елин, очевидно, заранее 
предупрежденный Филатовым, пре-
доставил в мое распоряжение лучшие 
инструменты, и работа началась.

Я сделал заготовку двадцати пулек, 
надеясь из них выточить одну. Мастера 
с тревогой следили за мной, но не пони-
мали моего замысла.

А я размышлял так: оборудование 
плохое, инструмент тоже не бог весть 
какой, следовательно, брак неизбежен, 
и поэтому надо сделать запас заготовок.

Мои опасения оправдались. Как 
я ни старался быть аккуратным, при 
доводке неизбежно запарывал одну 
пульку за другой.

Приходил Елин, рассматривал 
пульки, неодобрительно качал головой.

– Ничего, – говорил я,  – Москва 
не сразу строилась. Москва большая, 
а пулька маленькая. Пульку надо сразу 
делать. Смелей. Тогда выйдет!

Я   п р о б о в а л  и   б ы с т р о , 
и тихо – ничего не получалось. Пульки 
неизменно выходили с браком.

Однажды, когда я сидел у верстака, 
сличая одну с другой только что обто-
ченные пульки, в мастерскую вошел 
капитан Фёдоров.

– Здравствуйте, Дегтярёв, как 
успехи?

В.А. Дегтярёв. 

Написать 
автобиографическую 
книгу оружейнику 
В. А. Дегтярёву предлагали 
не раз. Так как Василию 
Алексеевичу ни разу 
до этого не приходилось 
заниматься литературным 
творчеством, он попросил 
о помощи Г. Д. Нагаева, 
который хорошо знал 
Дегтярёва и писал о его 
жизни и работе.
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– Здравия желаю, ваше высокобла-
городие. Успехи плохие.

Фёдоров достал лупу и стал рассма-
тривать «запоротые» пульки.

– Странное дело, – сказал он, – как 
у вас с нервами?

– Не жалуюсь.
– А ну-ка, встаньте за станок.
Я начал обтачивать пульку. Фёдоров 

наблюдал.
– Да, руки у вас не дрожат. В чем же 

дело?
– Может быть, станок дрожит? – 

спросил я.
– Возможно. Попробуйте еще.
Я включил станок и стал работать.
Фёдоров достал серебряный руб ль 

и поставил его на станину. Рубль задро-
жал и  вдруг, спрыгнув со  станины, 
со звоном покатился по полу.

– Все ясно, – сказал Фёдоров, – вас 
подводит станок, он сильно вибрирует. 
Советую вам сделать точнейшего про-
филя резец и работать с меньшим чис-
лом оборотов.

Зная, что Фёдоров был не только 
офицером из артиллерийского ведом-
ства, но и артиллеристом- инженером, 
я последовал его совету и очень скоро 
сделал партию пулек, которые удовлет-
ворили и Елина, и Филатова.

Пульки мои подвергли тщательной 
лабораторной проверке, а затем испы-
танию на определение скоростей.

Я  с  нетерпением ждал резуль-
тата. А  результат оказался неваж-
ный. Пульки, предложенные Петрови-
чем, не удались, хотя его же расчеты 
артиллерийских снарядов оказались 
блестящими.

Владимир Григорьевич Фёдо-
ров через некоторое время привез 
из Петрограда чертежи новых остро-
конусных пуль. Я  опять включился 
в  работу и  довольно быстро сделал 
новые модели.

П р ош ло  по ря д оч но е  в р е м я , 
а о пульках не было никаких известий. 
Меня очень волновала их дальнейшая 
судьба, и я время от времени спраши-
вал о них Филатова.

Однажды он сам пришел ко  мне 
и  оказал, что остроконусные пули 
на стрелковых испытаниях показали 
себя отлично.

Значительно возросла дальность 
прямого выстрела, увеличилась мет-
кость, усилилась пробивная способ-
ность, почти втрое увеличилась отло-
гость траектории, а  все это было 
чрезвычайно важно.

– Ну, поздравляю тебя, Дегтярёв, 
с  успехом! – и  Филатов попросту 
пожал мне руку. – Да, чуть не забыл, 
сегодня вечером приедет Фёдоров, 
так что ты заходи-ка попозже ко мне, 
хотим тебе поручить очень важную 
работу, но никому ни слова, дело сугубо 
секретное…

Когда я вошел в кабинет Филатова, 
Фёдоров был уже там. Он пошел мне 
навстречу и дружески поздоровался, 
крепко пожимая руку.

– Садись, Дегтярёв, – пригласил 
Филатов. – Владимиру Григорьевичу 
нужен хороший мастер, хочешь с ним 
работать? Будете мосинскую винтовку 
переделывать на автоматическую.

Предложение это было для меня 
столь неожиданным, что я растерялся 
и молча стоял, теребя картуз, не находя 
нужных слов.

– Ну что ж ты, брат, неужели недо-
волен? – спросил Филатов.

– Очень доволен, ваше высокобла-
городие, и рад стараться всей душой, – 
выпалил я, не переводя дыхания.

– То-то же. Ну, подойди поближе.
Я подошел к столу, где лежал чертеж 

первого русского автомата.
– Предупреждаю, работа сложная 

и строго секретная, никто кроме вас 
с Фёдоровым не должен об этом знать, 
понял? – сказал Филатов.

– Так точно, понял!
– Всю работу будешь делать один. 

Справишься?
–  П о с т а р а ю с ь ,  в а ш е 

высокоблагородие.
– Вот и отлично.
Фёдоров, обняв меня за  плечи, 

стал не торопясь объяснять, что и как 
нужно делать поначалу.

Мне отвели отдельное место 
в  мастерской, дали лучшие инстру-
менты, и работы начались.

Фёдоров еще раз объяснил мне, 
какие детали делать, оставил чертежи, 
а сам уехал в Петербург.

Наши встречи были редкими 
и  короткими. Но  я  всегда все его 
задания выполнял точно и  акку-
ратно, что очень радовало Владимира 
Григорьевича.

И  чем больше мы работали, тем 
лучше понимали друг друга.

Фёдоров по  годам был несколько 
старше меня. По  званию  же он был 
офицер, а я бывший солдат. Но между 
нами установились хорошие, я бы ска-
зал, товарищеские отношения. В лице 
Владимира Григорьевича я встретил 
человека редких знаний и не менее ред-
ких конструкторских способностей.

Эти качества сочетались в нем с мяг-
ким характером и добрым, отзывчивым 
сердцем.

Он быстро угадал мою тягу к зна-
ниям и к изобретательству и посвящал 
меня в тайны оружейной автоматики.

В каждый его приезд мы успевали 
не только обсудить все вопросы, свя-
занные с моей работой по автомату, 
но и поговорить о заграничных авто-
матических системах, которые Влади-
мир Григорьевич прекрасно знал. Его 
суждения о них были для меня своео-
бразными лекциями, которые я впиты-
вал с жадностью.

Работал я с большим увлечением. 
Подчас мне было трудно, нужна была 
срочная помощь Фёдорова, а он приез-
жал только раз в неделю. Обратиться 
к кому-нибудь из мастеров я не имел 
права, и  поэтому некоторые техни-
ческие вопросы приходилось решать 
самостоятельно.

Фёдоров внимательно относился 
к моим предложениям и не раз с похва-
лой отзывался о них. Это меня очень 
радовало и ободряло.

Особая важность переделки мосин-
ской винтовки в  автоматическую 
состояла в  том, что в  случае успеха 
такая конструкция дала  бы громад-
ные экономические выгоды. Ведь 
в то время у нас было свыше 4 милли-
онов этих винтовок. Раньше чем пред-
лагать новую автоматическую вин-

товку, каждый конструктор должен 
был переделать мосинскую винтовку 
в автоматическую.

Однако чем больше подвигалась моя 
работа над автоматом, тем яснее стано-
вилось для нас, что винтовку Мосина 
переделать на автоматическую невоз-
можно из-за внешней коробки, в кото-
рую был помещен ствол. Система ока-
залась очень громоздкой и тяжелой.

От переделки мосинской винтовки 
пришлось отказаться.

Фёдоров предложил новую, совер-
шенно оригинальную конструкцию 
автомата.

Нельзя сказать, чтобы к изобрета-
тельской деятельности молодого офи-
цера начальство относилось поощри-
тельно. На  работы по  изобретению 
первой русской автоматической вин-
товки было ассигновано только 
500 руб лей, хотя иностранцам выпла-
чивались миллионы.

Но, несмотря на это, Фёдоров смело 
взялся за дело, а в моем лице он нашел 
верного и преданного помощника, всю 
жизнь мечтавшего о  такой именно 
работе.

Однако, чтобы сделать новый авто-
мат, требовалась длительная, упорная 
работа. Но меня это не страшило.

В  Фёдорове я  нашел настоящего 
учителя и друга. Работать с ним было 
для меня наслаждением. Оба молодые, 
смелые и  решительные, мы упорно 
пробивались к  цели, мужественно 
перенося неудачи и  разочарования. 
И, пожалуй, главным успехом в нашей 
работе была все возрастающая и креп-
нущая дружба.

Прочитать книгу можно 
в онлайн-библиотеке 
Ковровского историко- 
мемориального музея.

«Моя жизнь»

Первая рота русских автоматчиков,
вооруженных автоматическими винтовками конструкции 

В. Г. Федорова, перед отправкой на фронт (1916 г.)

В. Г. Фёдоров (1914 г.)
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Новый созыв, 
новый состав
На отчётно- выборном собрании, которое состоялось в конце мая, в состав заводского Совета молодых 
специалистов VIII созыва были выбраны 12 человек. Три следующих года эти активные молодые 
люди и девушки будут проводить на ЗиДе производственные и культурно- массовые мероприятия, 
участвовать в организации спортивных праздников и турслётов, ездить на форумы и встречи 
с целью изучения и обмена опытом по адаптации и закреплению молодежи в производстве.
В этом году состав СМС практически полностью обновился: 11 человек из 12-ти в Совете 
оказались впервые. Накануне Дня молодёжи мы предлагаем вам познакомиться 
с ними поближе и узнать, чем живут и о чем думают заводские активисты.

Новым председателем Совета моло-
дых специалистов стал Александр 
КОНОВАЛОВ. Александр – инженер- 
конструктор, работает в  КБ-6 ПКЦ. 
На  ЗиДе с  августа 2021  года. Алек-
сандр считает, что его участие в жизни 
Совета – отличная возможность для 
профессионального и  личностного 
роста, позволяющая прокачать органи-
заторские и коммуникативные умения. 
«Я хочу внести свой вклад в улучшение 
рабочих процессов и повышение уровня 
корпоративной культуры в нашем кол-
лективе, – подчёркивает Саша. – Мне 
важно быть частью команды единомышленников, делиться идеями и опытом, 
вместе достигать поставленных целей».

Главная цель Александра как председателя СМС – способствовать созданию 
благоприятной рабочей атмосферы для всех сотрудников, а особенно – для моло-
дых специалистов.

Свободное от работы время Александр старается проводить активно – играет 
в настольные игры с друзьями, катается на велосипеде и на лыжах, а по выходным 
ездит в деревню, где вместе с родителями благоустраивает участок.

Татьяна КРАЛИНА – специалист 
по  охране труда в  производстве №  1. 
С заводом её жизнь связана уже пятый 
год: с 2019 года девушка ездила рабо-
тать вожатой в  лагерь «Солнечный», 
а в ноябре 2022 пришла в производство. 
Татьяне нравится общаться и участво-
вать в мероприятиях, именно поэтому 
она решила стать членом Совета моло-
дых специалистов: «Моя главная цель 
здесь – познакомиться с новыми людьми 
и провести время с пользой». Татьяна 
учится в магистратуре в Нижегород-
ском государственном техническом уни-
верситете им. Р. Е. Алексеева, осваивает 
специальность «Техносферная безопасность». В Совете Татьяна курирует произ-
водственное направление вместе с Антоном Козырским.

Антон КОЗЫРСКИЙ  работает 
в  цехе  №  42, он инженер- технолог. 
На ЗиД Антон пришёл три года назад, 
в  июле 2021  года. «Моя главная цель 
в  качестве члена Совета – объедине-
ние молодых специалистов разных под-
разделений, помощь тем, кто пришёл 
на предприятие недавно, в повышении 
профессиональных навыков и уровня 
культурного развития, а также отстаи-
вание интересов заводской молодёжи», – 
подчёркивает Антон. В свободное время 
Антон любит смотреть фильмы и сери-
алы, пишет небольшие литературные 
произведения – очерки. Недавно Антон получил второе высшее образование 
по специальности «Материаловедение и технология материалов» во Владимир-
ском государственном университете имени Столетовых.

За культурно- массовое направление 
работы СМС в новом созыве отвечают 
Анна Беляева и Денис  АНИСИМОВ. 
Денис – шлифовщик, работает во 2-м 
отделении участка №  1 в  инструмен-
тальном производстве. В ИП Денис тру-
дится с января 2024 года, а его общий 
стаж работы на ЗиДе – 3 года. «Я решил 
вой ти в состав Совета молодых специ-
алистов, чтобы продвигать здоровый 
образ жизни. Моя цель здесь – при-
влечь больше молодёжи и  к  работе 
на нашем предприятии, и к активным 
и творческим мероприятиям, которые 
мы организуем», – говорит Денис. Сам 
он играет в футбол и увлекается нумиз-
матикой (коллекционированием монет) 
и бонистикой (коллекционированием 
банкнот).

Анна БЕЛЯЕВА – инженер по орга-
низации и нормированию труда в про-
изводстве №  3. На  ЗиДе работает 
ровно год. Анна всегда принимала уча-
стие в  общественной жизни инсти-
тута, в котором училась, участвовала 
в  городских и  областных мероприя-
тиях, поэтому и решила вой ти в состав 
СМС. «Своей целью в команде я вижу 
организацию мероприятий, которые 
поспособствуют привлечению моло-
дёжи на ЗиД и развитию корпоратив-
ной культуры предприятия. Сейчас как 
никогда на работе важны нестандартно 
мыслящие кадры и хорошая команда», – 
считает Анна. Она творческий человек: 
занимается танцами, любит шить.

Д а н и л а  П А Й КО В  р а б о т а е т 
на  заводе с   2022  года,  начина л 
техником- технологом, с  2023  года – 
инженер- технолог ОГТ. «Я участвовал 
в  общественной жизни завода ещё 
до  вступления в  Совет и  планирую 
продолжать это делать, – рассказал 
Данила. – Моя главная цель – развитие 
молодёжного движения на ЗиДе, при-
влечение и удержание молодых работ-
ников на предприятии». В свободное 
время Данила любит смотреть классиче-
ские фильмы, слушать хорошую музыку 
и играть в настольные игры.

Николай КОБЯКИН – диспетчер 
ПДБ в  производстве №  81, работает 
с ноября 2023 года. «Работе Совета постараюсь помочь, чем смогу. Привнесу новые 
идеи для работы СМС и для привлечения молодых специалистов на ЗиД», – счи-
тает Николай. После работы и в выходные молодой человек ездит на дачу, ката-
ется на велосипеде и ходит в спортивный зал.
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Инф ормир ов а нием молодёжи 
о работе СМС и просветительской рабо-
той занимаются Денис Груздев и Ана-
стасия ХАРЛАНОВА. Анастасия рабо-
тает в  цехе №  57 чуть меньше года, 
она – лаборант химического анализа. 
«Ещё во время учебы в школе я активно 
участвовала в  общественной жизни, 
но  на  работе ощутила нехватку этой 
активности. По совету коллег вступила 
в Совет молодых специалистов, и очень 
благодарна им за  такую рекоменда-
цию, – рассказала Анастасия. – СМС 
даёт возможность приобрести ценный 
опыт и  раскрыть в  себе новые каче-
ства. Я хочу поделиться с другими сво-
ими творческими наработками, помочь 
старшим специалистам в решении воз-
никающих рабочих задач, а заводской 
молодёжи – раскрыть свой потенциал». 
Настя – очень разносторонний человек. 
Она занимается спортом и йогой, любит 
фотографировать и монтировать видео 
для социальных сетей, путешествовать.

Денис ГРУЗДЕВ трудится наладчи-
ком станков с ПУ в 10-м отделении про-
изводства № 2; на ЗиД пришёл в сентя-
бре 2020 года. Денис – старожил Совета 
молодых специалистов, участник пре-
дыдущего, VII созыва. «Я хочу сплотить 
молодёжь своего подразделения и завода 
в целом и буду делать всё, что предусмо-
трено годовым планом мероприятий 
и требованиями руководства», – под-
чёркивает Денис. Денис интересуется 
вопросами правильного питания и здо-
рового образа жизни, а  свободное 
время предпочитает проводить с семьёй 
и друзьями.

Денис КРАЙНОВ работает в про-
изводстве №  9 в  ТБ 2-го отделения 
инженером- технологом. Трудится 
на ЗиДе он с 2015 года. «Я решил стать 

членом СМС, потому что хочу развиваться во всех сферах жизни, – говорит 
Денис. – Моя главная цель в Совете – показать, как можно весело и активно про-
водить своё время, когда состоишь в молодёжной организации». Денис увлекается 
техникой: покупает автомобили и мотоциклы, ремонтирует, улучшает, а затем про-
даёт. Сейчас работает над нестандартной машиной: УАЗ-469 на огромных коле-
сах внедорожника.

С р а з у  з а   д в а  н а п р а в л е н и я 
работы – научно- техническое и соци-
альное – отвечают Ирина Кулавина 
и Никита Бураков. Никита БУРАКОВ – 
инженер- конструктор, работает в КБ-5 
ПКЦ. Стаж работы на  ЗиДе – 2  года. 
«Моя цель в  качестве члена Совета 
молодых специалистов – это обеспече-
ние посильной и всесторонней помощи 
в подготовке и проведении меропри-
ятий, от туристических до культурно- 
массовых», – считает Никита. У Никиты 
есть интересное хобби: он участвует 
в организации мероприятий Владимир-
ской региональной общественной орга-
низации патриотического воспитания 
граждан «Наследники Победы» – граж-
данских и военных исторических рекон-
струкций, выставок оружия, техники 
и  снаряжения Рабоче- Крестьянской 
Красной армии и Советской армии.

Ирина КУЛАВИНА  – менеджер 
ОДПС в Управлении продаж продукции. 
В УПП Ирина работает два года, а с 2013 
по  2018  год летом трудилась в  каче-
стве рабочего в заводской оранжерее. 
«Я считаю, что именно от инициатив-
ности и профессиональной активности 
Совета молодых специалистов зависит, 
насколько привлекательна для молодёжи 
будет работа на ЗиДе. Кроме того, я бы 
хотела, чтобы молодежная политика предприятия развивалась в научной и инно-
вационной области. От гибкого и пытливого ума молодежи и опыта предыдущих 
поколений зависит будущее нашего завода». Свободное время девушка предпочи-
тает проводить активно: любит путешествовать, заниматься плаванием и йогой, 
а для души выбирает походы в театры, музеи и прогулки на свежем воздухе.

МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА

Я. СМИРНОВА. Фото автора.

Школа молодого специалиста. 
Работа продолжается

Продолжает работу Школа молодого специалиста. Психолог УРП, Ольга Алек-
сеевна Лосева, провела для слушателей занятие с элементами тренинга «Мы – одна 
команда». Молодые специалисты узнали друг друга поближе, обсудили специфику 
работы своих подразделений, поговорили об основных принципах и преимуще-
ствах работы в команде. На следующих занятиях слушатели Школы пройдут пси-
хологическую диагностику, побывают на экскурсии в цехе № 77 и обсудят закон 
о Государственной тайне с начальником СЗГТ К. М. Шитиковым.



«Дегтярёвец» №25  26 июня 2024 года1212
СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

«Заводской ГУРУ – 2024». 
Такая музыка нравится всем
19 июня в ДКиО им. Дегтярева прошла вторая игра конкурса «Заводской ГУРУ – 2024». На этот раз 
был «Музыкальный ГУРУ». Предлагаем читателям репортаж с прошедшего мероприятия.

Музыку любят практически все. 
В разных объемах, конечно. Одним 
достаточно при случае спеть в караоке 
«Седую ночь», для других же вынуть 
наушник из уха как отключиться от 
системы жизнеобеспечения. Конечно, 
охватить весь пласт не имеющей гра-
ниц нотной культуры невозможно. 
Нельзя одинаково хорошо разби-
раться и в великой классике, и в шан-
соне, и в новомодном творчестве. Но 
собрать команду, в которой каждый 
силен в каком-то своем музыкальном 
направлении, вполне возможно. И вот 
19 июня таким командам представи-
лась возможность померяться силами 
в интеллектуально-развлекатель-
ной игре «Музыкальный ГУРУ», вто-
рой игре конкурса «Заводской ГУРУ 
– 2024». Автор и ведущий программы 
– режиссер молодежного театра «Вер-
тикаль» Е.В. Соколов. 

Сложной была игра или простой? 
Каждая из 14 команд-участниц оце-
нит ее индивидуально. Но, дума-
ется, все сойдутся в едином мнении: 
игра была интересной. Евгений Соко-
лов постарался найти «золотую» сере-
дину, построить викторину на песнях и 
исполнителях, которые многим хорошо 
известны. Вот только механизмы туров 
были такими, что порой приходилось 
напрягать память и надеяться на сооб-
разительность. Преимущественно 
предлагалась отечественная музыка, 
доля иностранщины была около 30%. 
Примерно столько же отводилось на 
рок. Кстати, о роке. Помня о том, что 
после аналогичной игры прошлого года 
многие жаловались на засилье вопро-
сов по творчеству группы «Кино», 
Евгений Валерьевич «отомстил» – на 
этот раз не было ни единой песни Цоя. 
Теперь не знаешь, к чему и придраться! 
Случайно или нет, но даже политиче-
ский нюанс был соблюден: ни Пугаче-
вой, ни Макаревича, ни Макса Покров-
ского, зато во всей своей красе Шаман, 
Газманов и кот Леопольд. 

Играли 7 туров, в которых количе-
ство вопросов варьировалось от 7 до 
15. Правда, и стоимость правильных 
ответов была разной. В разминочном 
туре нужно было узнать музыканта по 
шаржу. Определение сходства между 
нарисованным Игорем Николаевым 

и оригиналом не вызвало сложно-
сти. Куда сложнее было узнать Джима 
Моррисона (Th e Doors), Стивена Тай-
лера (Aerosmith) или Эрика Клэптона. 
Три команды прошли этот тур, набрав 
максимальное количество очков, но и 
другие сыграли достойно. 

Во втором туре звучали песни из 
отечественных мультфильмов, и требо-
валось назвать персонажей, эти песни 
исполняющих. Наверное, самый легкий 
тур – здесь одна половина команд пока-
зала максимальный результат, а дру-
гая половина ошиблась лишь в одном 
ответе. Но на смену простому всегда 
приходит что-то посложнее. В третьем 
туре нужно было продолжить строчку 
прозвучавшей песни. Не так это и 
трудно при условии, что песня знако-
мая. А если незнакомая? А еще бывает, 
что тут помню, а тут не помню. «Баста», 
«Ленинград», «Бутырка», «Иванушки 
int», «Леприконсы», Трофим, Михаил 
Круг, Максим, Боярский. Довольно 
внушительный жанровый разбег. Раз-
бег результатов тоже оказался значи-
тельным. Лишь одной команде удалось 
пройти тур без ошибок. 

Четвертый тур можно назвать 
самым интересным в этой игре. Была 
предложена история создания песни, 
и, опираясь на представленные факты 
и включив логику, нужно было дога-
даться, о какой песне идет речь. На пер-
вый взгляд это непростое задание. Но 
песни предлагались всем известные и 
многими любимые. Песни из советских 
фильмов, и бонусом «My Heart Will Go 
On» из «Титаника». Кто же не слышал 
«Мохнатый шмель», «Ланфрен-лан-
фра», «Три белых коня»? Слышали все, 
а не сделать ни одной ошибки смогли 
лишь две команды.

Тур каверов. Думается, нелюби-
мый многими, поскольку здесь нужно 
иметь не только эрудицию, но и хоро-
ший слух. Далеко не каждый современ-
ный исполнитель, перепевая старый 
хит, бережно относится к оригиналу. 
Часто от исходного материала оста-
ется одна лишь приблизительность. 
Однако для трех команд тур не вызвал 
особых затруднений, и они записали в 
свой актив максимальные баллы. Сле-
дующий тур сначала тоже насторожил. 
Опираясь на название «буржуйской» 
песни, определить ее исполнителя. Но 

фактически эти названия оказались 
до боли знакомыми: «How much is the 
fi sh?» (Scooter), «Yellow submarine» (Th e 
Beatles), «Bohemian rhapsody» (Queen)… 
Две команды вспомнили все названия 
до единого. 

Завершалась игра блицем. Задача 
простая: назвать исполнителей пят-
надцати прозвучавших композиций. И 
снова жанровое разнообразие, от Юли-
аны Карауловой до Imagine Dragons, 
которое в полной мере удалось постичь 
лишь двум командам. 

Осталось назвать победителя и 
призеров. Среди них есть те, кто уже 
отличился в первой игре, но повто-
рить прошлый успех смогли не все. 
Результаты получились довольно 
плотные: «Фаворит» (производство 
№ 2) – 5 место (114 баллов), «Плюшки с 
корицей» (ПКЦ) – 4 место (116 баллов), 
«Юрики и Ко» (юридический отдел) – 
3 место (120 баллов), «Золотая рыбка» 
(ОМТО) – 2 место (122 балла), «Терми-
сты» (цех № 43) – 1 место (124 балла).

Заключительная игра конкурса 
состоится 26 июня. Она не привязана 
к одной теме. 

Е. ПРОСКУРОВ.
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Всегда бьёт в «яблочко»
Этот вид спорта считается национальным в Англии, имеет огромную популярность в США, Японии, Канаде 
и Нидерландах. В него можно играть в любую погоду, а ещё и мужчины, и женщины соревнуются здесь на равных, 
вне зависимости от физической формы. Всё это – про дартс. Этим необычным видом спорта профессионально 
занимается Сергей Садов – инженер- конструктор КБ-1 проектно- конструкторского центра и мастер спорта по дартсу.

Ст аж раб оты у   С ергея вн у-
ш и т е л ь н ы й  –  1 7   л е т .  К о в -
р о в с к у ю  г о с у д а р с т в е н н у ю 
технологическую академию по специ-
альности «стрелково- пушечное, ракет-
ное и  артиллерийское вооружение» 
он окончил в 2008 году, но работать 
начал на  год раньше, на  последнем 
курсе. Сергей работает с изделиями 
оборонно- промышленного комплекса, 
принимает участие в разработке кон-
структорской документации и в про-
ведении испытаний готовых изделий.

Здесь  же, на  заводе, Сергей при-
общился и  к  игре в  дартс. «У  нас 
в  ПКЦ висела маленькая мишень, 
и мы небольшим коллективом коллег 
ходили играть в обед, соревновались 
между собой, – рассказывает С. Садов. – 
Со временем решили выйти на новый 
уровень: провести городские сорев-
нования. Они прошли в  тайм-кафе 
«Квест» в доме культуры имени Ленина, 
в 2019 году. К тому моменту я уже играл 
около пяти лет. У всех из нашего круга 
спортсменов- любителей уже были 
свои мишени дома, собственные каче-
ственные дротики. На то, чтобы выйти 
из  любительского дартса и  перейти 
в профессиональный спорт, ушло ещё 
два года, и в 2021 году наше региональ-
ное отделение федерации дартса Рос-
сии по Владимирской области полу-
чило аккредитацию».

Сергей – председатель региональ-
ного отделения, находящегося в под-
чинении Министерства спорта Влади-
мирской области. В состав федерации 
Владимирской области сейчас вхо-
дит более 30 человек. Основная масса 

спортсменов – жители Коврова и Гусь- 
Хрустального, но есть игроки и из Вла-
димира, Никологор и других населён-
ных пунктов. Региональное отделение 
федерации дартса России проводит 
соревнования областного и муници-

пального уровня. В  Коврове прово-
дится «Открытая Ковровская Дартс 
Лига», в которой принимают участие 
и  спортсмены из  других областей. 
В августе в Гусь- Хрустальном традици-
онно проводится Кубок Владимирской 
области, куда съезжаются участники 
из разных регионов России. В 2023 году 
соревнования посетили спортсмены 
из 12-ти регионов страны.

Помимо прочего, Сергей Садов – 
педагог дополнительного образования. 
Совместно с коллегой и другом, Олегом 

Каратановым, они ведут занятия в объ-
единении «Дартс» в ДДК «Дегтярёвец». 
Свободное от работы и игр время Сер-
гей проводит с семьей, а также любит 
ездить на рыбалку и охоту. «Охотой 
я увлекаюсь более пяти лет. Охочусь 
на птицу – уток, вальдшнепов, рябчи-
ков. Хобби у меня много, но времени 
на них не всегда хватает», – отмечает 
Сергей.

Я. СМИРНОВА.
Фото из личных архивов.

ЗАВОДСКАЯ СПАРТАКИАДА

Бильярд
17 июня на базе профилактория ОАО «ЗиД» проходили 
соревнования по бильярду среди производств, 
цехов и отделов в зачет спартакиады. В них приняли 
участие три команды: сборная производств, 
сборная отделов и команда производства №9.

Согласно положению, игры проводились до двух побед. Первая игра – сборная 
отделов и сборная производств, Сергей Садов против Алексея Чемодина. Победу 
со счётом 2:0 одержал Алексей Чемодин.

Вторая игра – сборная отделов и команда производства №9, Сергей Садов про-
тив Виктора Тришина. Победу со счётом 2:0 одержал Сергей Садов. Третья игра – 
сборная производств и команда производства №9, Алексей Чемодин против Вик-
тора Тришина. Победу со счётом 2:0 одержал Виктор Тришин. 

Каждая из команд набрала одинаковое количество очков. Согласно положе-
нию, было подсчитано количество забитых шаров. Таким образом, победу одер-
жала сборная отделов, второе место заняла сборная производств, и третье место 
– команда производства №9. 

Соревнования по последнему виду спорта – футболу – пройдут в июле.
С. ЕЛИСЕЕВ.
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За отопление 
будем платить по единой схеме

В соответствии с постановлением 
правительства Владимирской области 
№ 713 от 28.09. 2023 г. оплата за комму-
нальную услугу по отоплению жите-
лями региона будет производиться лишь 
в течение отопительного сезона. В пре-
дыдущем отопительном сезоне пилот-
ный проект был внедрен во Владимире, 
ЗАТО «Радужном», Камешкове, Собинке 
и Юрьев-Польском и ряде поселков. 
Теперь на единый способ оплаты пере-
ходит вся область. Как это будет выгля-
деть? Для собственников жилья, кото-
рые и раньше платили за отопление в 
течение отопительного сезона, ничего 
не изменится. Летом им плата за данную 
услугу не начисляется, а платить они нач-
нут с октября (или с сентября, если тем-
пературный режим заставит включить 
отопление раньше). Собственники, кото-
рые платят за отопление круглогодично, 
за июнь - сентябрь продолжат платить 
по 1/12, а с наступлением отопительного 
сезона станут платить по факту (по пока-
заниям общедомового прибора учета 

или по нормативу, если в доме тепло-
вой счетчик не установлен). В первом 
квартале 2025 года им будет произве-
ден перерасчет. Каждый из двух спосо-
бов оплаты имеет свои плюсы и минусы. 
При круглогодичной схеме потреби-
тели оплачивают услугу каждый месяц 
небольшими равными долями, но после 
отопительного сезона ресурсоснабжаю-
щая компания сравнивает объем тепла, 
потребленного жителями многоквар-
тирного дома, с тем объемом, который 
они оплатили, и производит перерасчет, 
и довольно часто потребителям прихо-
дится доплачивать приличную сумму. 
При оплате услуги лишь в отопитель-
ный период потребители никаких пере-
расчетов не получают. Все тепло, что 
потребили за месяц, они сразу же опла-
чивают. Как только отопительный сезон 
заканчивается, они свободны от начис-
лений. Но зимой их платежи весьма зна-
чительные. Поэтому жителям, которые 
привыкли платить по 1/12, необходимо 
помнить, что зимой их коммунальные 

платежи станут существенно больше, и 
соответственно распределять свой бюд-
жет. Если окажется, что размер платы за 
оказанную услугу более чем на 25% пре-
вышает плату за аналогичный период 
прошлого года, то жители могут вос-
пользоваться правом на рассрочку пла-
тежа. Однако за пользование рассрочкой 
они должны платить – им будут начис-
ляться проценты в размере не более 3% 
от ставки рефинансирования. 

Как снизить платежи за услугу по 
отоплению? Прежде всего, жителям тех 
домов, где нет общедомового прибора 
учета, нужно установить эти приборы 
учета. Как утверждают руководители 
ресурсоснабжающих компаний, оплата 
по нормативу выше, чем оплата за фак-
тическое потребление. В микрорайоне 
Ковров-8, например, тепловыми счет-
чиками оборудованы лишь два дома. 
Жителям домов малоэтажной застройки 
(одно и двухэтажных домов), включен-
ных в схему теплоснабжения, нерента-
бельно устанавливать счетчики. В Ков-

рове насчитывается 114 таких домов. А 
ресурсоснабжающим компаниям нерен-
табельно обслуживать пролегающие к 
ним сети. Поэтому жители таких домов 
могут перейти на индивидуальное ото-
пление. Конечно, установить котел в 
доме на несколько квартир – дорогое 
удовольствие. Но в этом случае пред-
усмотрены субсидии в объеме 80% от 
стоимости приобретения и установки 
газового оборудования – жители могут 
получить от 150 до 250 тысяч рублей, и 
им останется внести лишь оставшиеся 
20%. 

Правда, пока только несколько домов 
решили воспользоваться этой возмож-
ностью. Почему же жители столь неак-
тивны при таком выгодном предло-
жении? Чиновники администрации 
считают, что виной всему отсутствие 
единого мнения: за принятие решения 
об индивидуальном отоплении и полу-
чении субсидии необходимо 100-про-
центное согласие собственников.

Е. ПРОСКУРОВ.

До настоящего времени жители Коврова за коммунальную услугу по отоплению платили 
либо в отопительный сезон по факту потребления, либо ежемесячно сравнительно 
небольшими суммами, но круглый год. Среди ковровчан находились сторонники как 
того, так и другого способа оплаты. Начиная с предстоящего отопительного сезона, 
все потребители данной коммунальной услуги перейдут на единый способ оплаты.
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Попытки читателя вразумить моло-
дое поколение, убедить, что мемори-
альный комплекс является памятным 
ритуальным местом и вести себя вызы-
вающе на нем недопустимо, оборачи-
ваются высмеиванием пожилого муж-
чины. А полиция, куда он обращается 
за  помощью, не  принимает никаких 
мер.

В администрацию города Коврова 
мы направили следующие вопросы:

1. Существуют ли в г. Коврове пра-
вила поведения на  мемориальных 
объектах? А  именно: разрешено  ли 
использовать объекты мемориального 
комплекса (памятники, стелы) для 
организации отдыха и увеселительных 
мероприятий?

2. Кто осуществляет наблюде-
ние за  порядком на  мемориальных 
объектах?

3. Какая предусмотрена ответствен-
ность за нарушение правил поведения?

4. О каких действиях на мемори-
альных объектах следует сообщать 
полиции?

Ответ получили из Отдела муни-
ципального контроля и технического 
надзора администрации г. Коврова:

Правил поведения на мемориальных 
объектах в г. Коврове нет. Нахождение 
и  поведение на  мемориальных ком-
плексах регулируется Законом Россий-
ской Федерации от 14.01.1993 № 4292–1 
«Об увековечении памяти погибших 
при защите Отечества», одной из форм 
увековечивания памяти погибших при 
защите Отечества определяет сохране-
ние и благоустройство воинских захо-
ронений, создание, сохранение и бла-
гоустройство других мест погребения 
погибших при защите Отечества, уста-
новку надгробий, памятников, стел, 
обелисков, других мемориальных соо-
ружений и объектов, увековечивающих 
память погибших.

Законодателем введена уголов-
ная ответственность за повреждение 

памятников и  иных мемориальных 
сооружений. Статья 243.4 Уголовного 
кодекса Российской Федерации гла-
сит: за уничтожение либо повреждение 
воинских захоронений, а также памят-
ников, стел, обелисков, других мемо-
риальных сооружений или объектов, 
увековечивающих память погибших 
при защите Отечества или его интере-
сов либо посвященных дням воинской 
славы России предусмотрено наказа-
ние вплоть до лишения свободы сро-
ком на 5 лет.

Как правило, мемориальный объ-
ект представляет собой место массо-
вого пребывания людей и  является 
общественным местом, соответственно 
контроль за  соблюдением порядка 
в общественных местах осуществляют 
органы внутренних дел. В настоящее 
время основная часть мемориальных 
комплексов оснащена системой виде-
онаблюдения с выводом изображения 
на оперативного дежурного ГОиЧС.

МНЕНИЕ РЕДАКЦИИ
Несмотря на то, что правила пове-

дения никаким документом не закре-
плены, а уголовная ответственность 
наступает только в случае порчи объ-
ектов, все же стоит придерживаться 
норм посещения мемориальных объ-
ектов, принятых в обществе: помнить, 
что это не  обычные достопримеча-
тельности. Вечный огонь символи-
зирует память людей о павших в бою 
за  Родину героях. Посещение мемо-
риала – это уважение памяти о погиб-
ших. Во время пребывания на мемори-
альных объектах нельзя садиться или 
ложиться на элементы памятника, бро-
сать предметы в пламя Вечного огня, 
проявлять физическую активность, 
шуметь, сквернословить, распивать 
спиртные напитки, намеренно портить 
и разрушать объекты мемориала.

Думаем, объяснить правила пове-
дения подрастающему поколению 
должны не  только родители. Они 
могут стать темой уроков патриоти-
ческого воспитания в учебных заведе-
ниях и в патриотических клубах.

Память о павших – священна!
В газету «Дегтярёвец» обратился читатель. Изо дня в день он наблюдает, как мемориальный объект 
«Площадь Победы» используется молодежью в увеселительных целях. Ежедневно 
с 17 часов молодежь проводит там досуг – сидят, прислонившись к колоннам, танцуют, бросают 
в Вечный огонь мусор, а еловая гирлянда служит трамплином для прыжков на самокате.

Александр Авдеев проверил ход 
реализации проектов развития социальной 
инфраструктуры в Коврове
21 июня в рамках рабочей поездки в Ковров губернатор Александр Авдеев посетил значимые объекты строительства 
и ремонта в городе оружейников. В их числе – объекты социальной инфраструктуры, образования и спорта.

Глава региона держит под лич-
ным контролем ситуацию со  строи-
тельством школы на 1100 мест на улице 
Строителей. Она возводится по нацпро-
екту «Образование». У объекта слож-
ный бэкграунд – произошли срывы сро-
ков по разным причинам: тут сошлись 
и санкции, нарушения логистических 
связей и  сбои поставок, и  проблемы 
с первым – нерадивым – подрядчиком. 
Сейчас стройку ведёт местная компа-
ния ООО «Ремстройгарант».

«Большинство видов работ уже 
выполнены или близки к  заверше-
нию. Строительная готовность объекта 
в целом – 86,7 процента, при этом блок Б 
готов на 98 процентов, Г – на 92. Завер-
шаем с инженерными сетями и отде-
лочными работами», – сообщил гене-
ральный директор компании Вячеслав 
Смирнов.

«Школа находится в  высокой сте-
пени готовности. Необходимо дорабо-
тать по благоустройству и отдельным 

узлам, по пищеблоку, бассейну. Задача –
открыть её к началу учебного года. В бли-
жайшее время директор учреждения 
и представители Минобразования будут 
принимать работы, делать свои замеча-
ния, чтобы их успели устранить», – про-
комментировал Александр Авдеев.

В День знаний-2024 встретит уче-
ников и обновлённая школа № 23. Там 
ведётся капремонт фасадов с одновре-
менным утеплением здания. На этом 
объекте также была история с недобро-
совестным подрядчиком. Но и новый 
не укладывается в установленные кон-
трактом сроки.

«Подрядчик в  силу разных при-
чин делает проект дольше, чем нужно, 
но  сегодня поставили задачу, чтобы 
школа была готова к 1 сентября. При 
этом предусматриваем комплексное 
решение, включающее приведение 
в порядок прилегающей территории», –
подчеркнул Александр Авдеев.

«Темп сейчас надо ускорять, и мы 
возьмём это на  более жёсткий кон-
троль», – пообещал и. о. главы города 
Коврова Сергей Сидорин.

Кроме того, губернатор посетил мест-
ную спортшколу «Мотодром Арена». 
Здесь развивают автомобильный и мото-
циклетный спорт, бокс, лыжные гонки, 
греко- римскую борьбу, фигурное ката-
ние, хоккей, художественную гимна-
стику. В  состав учреждения входят 
мотобольное поле, трассы для картинга 
и мотобола, ледовая арена и спорт-парк 
для массовых занятий физкультурой 
и  спортом. Новый проект – «Рекон-
струкция незавершенного строитель-
ством объекта – трибуны, мотоболь-
ного поля и трассы для картинга». К его 
реализации уже приступили, но нужна 
поддержка.

«Идея хорошая. Объект можно рас-
сматривать не только как спортивный, 
но  и  с  точки зрения туристической 
инфраструктуры. Нужно на  полную 

мощность использовать свои уникаль-
ные возможности. Здесь можно прово-
дить крупные соревнования, принимать 
любителей, людей со своей техникой, 
которые хотят покататься на картинге 
или мотоцикле. Здесь мы город только 
поддерживаем», – обозначил Александр 
Авдеев.

Глава региона отметил, что сейчас 
самое время местным властям опре-
делить для себя задачи на ближайшие 
5 лет, отталкиваясь от запросов жителей, 
и поступательно их решать. «Людей вол-
нует состояние дорог и тротуаров, бла-
гоустройство, состояние социальных 
объектов и прилегающих к ним терри-
торий. Вот это и должно стать приори-
тетом на ближайшее время», – подыто-
жил губернатор.

По информации пресс-службы 
Правительства Владимирской 

области.
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Коллектив отдела промышленного строитель-
ства поздравляет замечательного человека, ве-
дущего инженера по проектно-сметной работе 
СВЕТЛАНУ ЕВГЕНЬЕВНУ СИМОНОВУ с днём 
рождения, который она отмечает сегодня, 26 
июня. Желаем счастья и удачи, множества пози-
тивных и ярких моментов, верных друзей. Пусть 
сбываются мечты, надежды, и пусть уют и бла-
гополучие всегда царят в твоей душе! Пусть на 
твоем пути встречаются солнечные, хорошие и 
светлые люди, как и ты сама.
Прекрасной женщине сегодня в день рождения 
Мы пожелать хотим успеха и любви.
Богатства, радости, веселья, без сомнения,
И чтобы счастьем наполнялись твои дни. 
Пусть обязательно задуманное сбудется,
И в повседневной жизни будут чудеса. 
Проходят мимо непогода и распутица,
И от приятных мелочей горят глаза.
Здоровья крепкого, от жизни наслаждения,
Заботы преданной, душевного тепла.
В карьере роста, и в деньгах увеличения,
И чтоб удача никогда не подвела.

22 июня отметила день рождения НАТАЛЬЯ 
ХРОМОВА. Коллектив бюро пропусков по-
здравляет её с праздником. Милая Наташа, 
солнца творение, поздравляем тебя, желаем 
тебе много радости, здоровья, любви, верных 
друзей, исполнения всех твоих желаний, мно-
го ярких эмоций и незабываемых впечатле-
ний! Живи, мечтай, люби, сияй, наслаждайся и 
удивляйся!
Желаем жить как в самой доброй сказке,
Там, где волшебно, сладко и ванильно.
Где каждый день тебя купают в ласке,
И близкие тобой гордятся сильно!
Желаем быть восторженной и дерзкой,
Шагать вперед уверенной походкой,
Чтоб в сердце часто было счастью место,
И принесла к успеху жизни лодка.
И пусть кружит калейдоскоп событий,
Эмоций добавляя в настроенье,
И сложатся из радостных открытий
Судьбы твоей прекрасные мгновенья!

21 июня отметила день рождения 
ЕЛЕНА РЕЗАНОВА, контролер БТК вто-
рого  отделения производства № 9.
В этот утренний час пробуждения
В твоей жизни прибавился год:
Поздравляем тебя с днем рождения,
И пусть молодость вечно живет.
Пусть глаза твои счастьем сияют,
И цветут лишь улыбок цветы.
Счастья в жизни тебе мы желаем,
Пусть становятся явью мечты!

Коллектив БТК второго отделения  
производства № 9.

Коллектив КТБ цеха № 41 от всей 
души поздравляет с днем рождения 
МАРИЮ ВАЛЕРЬЕВНУ АЛЕКСЕЕВУ, 
инженера-технолога.
Пожелаем в день рожденья,
Чтоб сбывались все мечты.
Было чудным настроенье,
Доброты и красоты.
Чтоб свершались все желанья,
Улыбались небеса,
Оправдались ожиданья,
И искрились чтоб глаза
От любви, от счастья, смеха.
Жизни долгой и чудес,
А в работе лишь успеха,
Чтоб подняться до небес.
В кошельке купюр приятных,
Отпуск длинный у морей.
Перспектив невероятных,
Гениальнейших идей!

25 июня отметила день рождения НАТАЛЬЯ 
КИРПИЧЁВА, контролер БТК второго отделения произ-
водства № 9. 
Хотим пожелать, чтоб все у тебя было отлично!
В бумажник -  отличную сумму наличных,
Отличных коллег на отличной работе,
На «пять» отдохнуть от работы в субботу,
Различных вопросов, отличных решений,
С родными отличных тебе отношений,
Здоровья отличного, и в жизни личной
Пусть все у тебя будет лишь на «отлично»!

Коллектив БТК  второго отделения  производства № 9.

1 июля отметит день рождения 
НАТАЛЬЯ ВИКТОРОВНА КОНУСОВА. 
Коллектив от всей души поздравляет 
ее с днем рождения и желает крепкого 
здоровья, удачи, благополучия.
С днем рожденья поздравляем
И от всей души желаем
Радости, любви, успеха,
Чтобы повод был для смеха!
Пусть что хочется - случится,
Ну а счастье - вечно длится,
Если встретятся невзгоды-
Пусть не сделают погоды!
Всего лучшего желаем
И еще раз поздравляем!

1 июля отметит день рождения 
специалист по кадрам Управления 
по работе с персоналом НАТАЛЬЯ 
ВЛАДИМИРОВНА ЩАВЕЛЕВА.
Наш дружный коллектив отдела кадров 
поздравляет тебя с днем рождения! 
Хочется пожелать тебе ярких эмоций, 
веселых праздников и насыщенных 
будних дней, пусть работа будет в ра-
дость, а жизнь кипит яркими эмоциями. 
Пускай исполняются все самые завет-
ные желания, а настроение всегда будет 
на высоте. Желаем тебе здоровья, сча-
стья, удачи, финансового благополучия, 
огромной любви, веселых людей рядом 
и побольше новых впечатлений. 

29 июня отметит день рожде-
ния инженер по охране и режиму 
ЕЛЕНА ВЯЧЕСЛАВОВНА ШИШКОВА. 
Коллектив кислородного завода от всей 
души поздравляет её и желает ей всего 
самого наилучшего.
С днём рожденья поздравляем
И от всей души желаем
Радости, любви, успеха,
Чтобы повод был для смеха!
Пусть, что хочется - случится,
Ну а счастье - вечно длится,
Если встретятся невзгоды –
Пусть не сделают погоды!
Всего лучшего желаем
И ещё раз поздравляем!

29 июня отметит день рождения контролер сме-
ны №1 ООПВР СЕРГЕЙ ЛЬВОВИЧ ИВАНОВ. Удачи, 
ярких событий, интересных встреч! 
Вас мы поздравляем с днем рожденья,
И пожелаем чаще улыбаться,
 Удачи и бескрайнего везенья,
И никогда, нигде не огорчаться;
Чтоб Вы были счастлив, окружен заботой
 И ласковыми, нежными словами.
Мы вместе справимся с любой работой,
Пусть жизнь Вас балует сказочными чудесами!

С уважением, коллектив смены №1 ООПВР.

1 июля отметит день рождения слесарь аварийно-вос-
становительных работ цеха № 65 НИКОЛАЙ ИВАНОВИЧ 
ПОТАПОВ.
65 - уж срок немалый, но в душе цветет весна,
И тебе мы пожелаем, чтобы стужа не пришла. 
Пусть болезни прочь отступят, не тревожит седина,
 Рядом пусть все так же будет твоя верная жена.
 Чтобы лаской окружала и заботами тебя,
 Чтоб поменьше бы ворчала, не тревожила чтоб зря.
Сил желаем, вдохновенья, быть удачливым во всем.
Чтобы радость и веселье не покинули твой дом. 
Смех пускай звучит в нем чаще, ссор не будет никогда. 
Пусть всегда глаза искрятся, птицею парит душа.
Чтобы дети вдохновляли и гордились чтоб отцом,
Будь счастливым и подольше оставайся молодцом.

Коллектив цеха № 65.
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Туристическая компания

«ЛЕН-А-ТУР»
МНОГОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:

Санкт-Петербург – еженедельно; Казань – еженедельно;
Беларусь 18-22.07; 15-19.08; Вологда 20-22.07; 24-26.08 (2 дня/1 ночь);
Карелия 11-15.07; 08-12.08 (3 дня/2 ночи);
Тверь. Торжок. Селигер 17-19.08 (2 дня/1 ночь);
Великий Новгород. Старая Русса. Валдай 02-05.08 (2 дня/1 ночь)

ОДНОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:
29,30.06; 6,7,20.07; 03,17.08 – Москва. ВДНХ. Москвариум. 0+
29.06; 07,20.07; 03,18.08 – Н. Новгород. Зоопарк, теплоход, канатная дорога. 0+
30.06; 11.08 – Ярославль. Обзорная, теплоход. Толгский монастырь. 0+
30.06 – Москва Аквапарк «Ква-Ква», 5 часов с термами.
06.07; 31.08 – Муром. Три монастыря, источник в Карачарово, теплоход. 0+ 
06.07; 11.08 – Москва. Цирк Никулина «Матрешка». 0+
06.07; 25.08 – Москва. Красная площадь, Поклонная гора, теплоход. 0+
13.07; 10.08 – Москва. Зоопарк. Красная площадь. 0+
13.07 – Суздаль. Праздник огурца. 0+
13.07 – Н. Новгород. Цирковое представление. 0+ 
14, 21.07; 10,24.08 – Ярославль. Дельфинарий, прогулка по городу, теплоход. 0+
14.07 – Плес. Кострома. 0+
20.07; 03,24.08 – Кубинка. Парк Патриот, Дорога памяти и главный Храм ВС РФ. 0+
21.07; 18.08 – Плес. Обзорная, музей, теплоход. 0+
27.07 – Углич – обзорная, территория Кремля, церковь царевича Дмитрия «на 
крови», палата угличских князей ХV в. Мышкин – музеи Мыши, уникальной 
техники, валенок. 0+
27.07 – Ростов Великий. Переславль-Залесский. 0+
28.07 – Ярославль. Аквапарк «Тропический берег». 0+
28.07 – Кострома. Лосеферма, музей сыра, обзорная. 0+
04.08 – Москва. Усадьба Кусково, теплоход. 0+
17.08 – Рыбинск. Обзорная, музей, теплоход. 0+
17.08 – Кострома. Лосеферма, клубничная ферма, обзорная. 0+
25.08 – Н. Новгород. Аквапарк «Океанис». 0+

ШОП-ТУРЫ:
Иваново «Рио», по четвергам – 300 руб. 0+

ПАЛОМНИЧЕСКИЕ ТУРЫ:
30.06; 28.07; 11.08; 01.09 – к Матронушке Московской. 0+
14.07; 31.08 – Сергиев Посад. Троице-Сергиева Лавра, Гефсиманский скит. 0+
7, 21.07; 4,25.08 – Дивеево. 0+

АВТОБУСОМ К МОРЮ !
Туры в Крым, Сочи, санатории, пляжный отдых заграницей.

АРЕНДА АВТОБУСОВ
Туры в кредит! Банк – ООО ХКФ Банк Ген.лиц. №316 Банка России.

В продаже подарочные сертификаты на путешествия!!!
Адрес: ул. Грибоедова, дом 5, корп. 2, офис 4.

Реестровый номер туроператора: РТО 011932
Тел.: 5–26–13, 6–10–91, 8–910–7777–148. Сайт: www. len-a-tur.ru

Время работы: с пн.-пт. с 09.00–18.00, сб. с 10.00–14.00, вс. –  вых.

ÄÊ «ÑÎÂÐÅÌÅÍÍÈÊ»
НАШ САЙТ: www.sovremennikdk.ru;

Тел. кассы: 4–09–30, 3–54–83, 6–47–39.
27 июня в 18.00 - за-
крытие театрального се-
зона. Гастроли Иванов-
ского государственного 
музыкального театра. 
Озорная музыкальная 
история в 2-х действиях 
«Донна Люция, или 
Здравствуйте, я ваша 
тетя!». Режиссер-поста-
новщик – Заслуженный 
артист России В.Пиме-
нов. 12+
30 июня в 15.00 - IV От-
крытый региональный 
фестиваль-конкурс пра-
вославного песнопения 
«Глас веры». 0+
с 15 мая по 28 июня 
- выставка картин
члена художников 
клуба «Вдохновение» 
районного Центра народной культуры Киржачского района О.Н. Шара-
фетдиновой. 0+
с 1 июня по 30 июня - выставка мастерской Григория Мишина «Бе-
реслава» (г.Юрьев-Польский). 0+
с 8 июня по 8 июля - ДК «Современник» объявляет онлайн-марафон 
«Любовью держится семья» ко Дню любви, семьи и верности. 
28 августа в 11.00 - сказочный квест для детей на территории пар-
ка им. В.А. Дегтярева. 0+
30 августа в 18.00 - День открытых дверей.0+ 
24 сентября в 18.00 - концерт хора Валаамского монастыря с новой 
программой «Свет Валаама». 6+

Телефон кассы: 4–09–30, 3–54–83
Билеты: koncertkassa.ru и Vladimirkoncert.ru

27 июня отметит юбилейный день 
рождения заместитель начальника 
цеха №91 ПАВЕЛ АЛЕКСЕЕВИЧ 
СОЛОВЬЕВ. Коллектив цеха сердечно 
поздравляет его с этой датой.
С днем рожденья поздравляем
Мы сегодня юбиляра
И желаем, чтобы праздник
Был чудесным, без изъяна.
Чтобы был ты счастлив, весел
В окружении друзей.
Чтобы ритм задорных песен
Сделал ярким юбилей.
Будь здоров душой и телом,
Верен юности мечтам.
Пусть фрегат твоей удачи
Смело мчится по волнам.

22 июня отметил юбилейный 
день рождения работник цеха 
№ 91 АНАТОЛИЙ МИХАЙЛОВИЧ 
МЯКИШЕВ. Коллектив цеха от 
всей души поздравляет его с 
этой датой.
С юбилеем поздравляем!
Славный возраст — 65.
Возраст для мужчин не важен,
Это должен каждый знать!
Вы галантный, интересный,
Собеседник Вы чудесный.
Здравия желаем, счастья,
Никогда не знать ненастья!
Быть собою, быть активным,
Мудрым, чутким, позитивным,
Отдыхать и веселиться,
Никуда не торопиться!

29  июня отметит юбилей ОЛЬГА 
ГЕННАДЬЕВНА КОРТИКОВА. От всей 
души коллектив Управления делами  
поздравляет ее с  этой датой! Пусть для 
счастья всегда будут открыты двери 
Вашего дома, пусть для чудес и вол-
шебства в судьбе не будет препятствий! 
Желаем, чтобы в Вашей  жизни были 
лишь хорошие моменты и всегда рядом 
были самые близкие, дорогие и люби-
мые люди! 
С юбилеем, с круглой датой
Поздравляем от души.
Будь здоровой и богатой,
Бодро, весело живи.
Дома — сил и понимания.
И заботы от родных.
На работе — процветания,
Премий внеочередных.
Пусть улыбки и объятья
Согревают без огня.
Искренне желаем счастья,
С днем рождения тебя!

ÄÊ èì. ÍÎÃÈÍÀ
4 июля в 18.00 - «Ваши любимые песни» - концерт участника телешоу 
«Привет, Андрей!» Андрея Малахова Сергея Манушина. 6+
7 июля в 16.00 - «Любовь и верность – два крыла». Концерт солистов 
Ивана Колтыгина и Ольги Егоровой (репертуар В. Толкуновой А. Герман, М. Ма-
гомаева, В. Трошина). 0+

Тел. 2–25–11, 2–26–11 dk-nogina.ru.
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ìåäè

Òêàíü íà 
ïàëüòî

Óïðàæ-
íåíèå 

ïèàíèñòà

Îñòðîâ-
êîëüöî 

èç 
êîðàëëîâ

Êàìåíü 
çäîðîâüÿ

Êèäàþò 
òîíó-
ùåìó

Ñûí 
áåëîé 
è íåãðà

Íåïðå-
ëîæíîå 
ïðàâèëî 
öåðêâè

Ðàñ÷åò 
çà 

ïîêóïêó

Â ðóêàõ 
ó ëîâÿ-
ùåãî 

áàáî÷åê

Ñêðûòàÿ 
ïîä-

ñêàçêà

Êàíàë 
ìåæ 

îçåðàìè

Ñîòíÿ 
ïåõî-

òèíöåâ

Ïàëåö 
ó ãóá êàê 
ïðèêàç 

çàìîë÷àòü

Óâåñè-
ñòûé 
òîïîð

Êðûëà-
òàÿ 

ôðàçà

Íå-
òëåííûå 
îñòàíêè 
ñâÿòûõ

Âûñîêèé 
ñàí ñâÿ-
ùåííèêà

Äåñÿòîê 
öåíòíå-

ðîâ

×åòâåðî-
íîãèé 
äðóã 

÷åëîâåêà

Êîëþ÷èé 
áè÷ 

îãîðîäîâ

"Äåâóøêà 
ñ 

âåñëîì" 
ïî ñóòè

Þæíûé 
ïëîä

Ñîóñ â 
áàíêàõ ñ 
êèëüêîé

Ó÷àñòîê 
ðóñëà 
ðåêè

Ïîëåâîé 
ó õëåáî-
ðîáîâ

Ãîëóáàÿ 
ó áîéöà 

ÎÎÍ

Øàëóí 
ñî ñòðå-

ëàìè 
ëþáâè

Òîâàðè-
ùåñòâî 

êóñòàðåé

Åå 
íå èñïîð-

òèøü 
ìàñëîì

Íå 
òîâàðèù 
ñâèíüå

Ãëàâíàÿ 
ìåëîäèÿ 

ãîñó-
äàðñòâà

Îáòÿãè-
âàþùèå 
áðþ÷êè

Òåõíèêà 
òêàíåâîé 
ðîñïèñè

Ìîðñêàÿ 
óòêà

Ðîññèé-
ñêèé ïîï-

ïåâåö

Èñêóñ-
ñòâî ïëå-
òåíèÿ èç 
âåðåâîê

Ïøåííàÿ 
ïîõëåáêà

Ñèìâîë 
íèùåí-

ñòâà

"Êèíî-
ëîã" ïðè 
öàðñêîì 
äâîðå

Ïîëèòè-
÷åñêàÿ 

êîàëèöèÿ

ОВЕН. Не бойтесь говорить “нет”, это только прибавит вам 
значимости. Если вам придется столкнуться с недоброжела-
тельностью, не отвечайте тем же. Излучайте позитив. В конце 
недели вам придется разрываться между карьерными устрем-
лениями и внутрисемейными интересами. В воскресенье 
хорошо бы вырваться из рутины повседневности и куда-то 
поехать.
ТЕЛЕЦ. Эта неделя подарит вам новые силы для достижения 
поставленных целей. Однако действовать надо решительно. 
Сомнения нужно отбросить. В пятницу поездки не принесут 
ожидаемых результатов, лучше посвятить этот день привыч-
ным маршрутам и обычной работе. В субботу желательно не 
вступать в конфликт с окружающими людьми.
БЛИЗНЕЦЫ. Вы сможете достичь того, о чем мечтали, причем 
на это не придется затрачивать много усилий. Если сможе-
те выдержать принципиальную позицию, то ваши замыслы 
воплотятся в жизнь. Вы сможете успеть многое, практически 
все у вас будет получаться, а, следовательно, возрастет ваше 
благосостояние. 
РАК. Обращайте пристальное внимание на то, что происходит 
вокруг вас. Побольше уверенности в собственных силах, со-
храняйте эмоциональное равновесие. С близкими людьми по-
старайтесь не раздражаться, проявите терпение и не торопите 
события. В пятницу хорошо бы устроить встречу с друзьями 
или романтическое свидание.
ЛЕВ. Сосредоточьтесь на главном деле, тогда вы многое успе-
ете. События, которые произойдут с вами в четверг или пятни-
цу, покажут, что любые психологические комплексы преодоли-
мы, если в трудную минуту обратиться за помощью к друзьям. 
Выходные стоит провести весело, за городом, устроив пикник 
с массой гостей.
ДЕВА. Успех в профессиональной деятельности принесет раз-
умный консерватизм и верность старым привычкам. Ситуация 
должна стать благоприятной к середине недели, что найдет 
конкретное выражение в росте материального благосостоя-
ния. Уязвимыми сторонами грозят оказаться сфера отноше-
ний с родственниками и степень вашей осведомленности.
ВЕСЫ. Удача не пройдет мимо вашей профессиональной 
деятельности и личной жизни. Только будьте осторожнее с 

авантюрными идеями и предложениями. В четверг наступит 
благоприятный момент для откровенного разговора с кем-
то из близких. Потребуется немало усилий и времени, чтобы 
решить накопившиеся мелкие проблемы. Уделите достаточно 
внимания своим детям.
СКОРПИОН. Неделя обещает быть щедрой на деньги, лю-
бовь и приятные встречи. Не бойтесь проявить открытость и 
принять, быть может, не совсем традиционную для вас точку 
зрения. Давно назревший вопрос будет, наконец, разрешен, 
что вызовет долгожданное облегчение. Постарайтесь реали-
зовать все намеченное, пока складывается благоприятная для 
вас ситуация.
СТРЕЛЕЦ. Возможно, наладятся отношения, которые вы счи-
тали разрушенными. На работе начинают осуществляться дав-
но задуманные планы и проекты. Ваша способность быстро 
вникать в ситуацию и не менее быстро брать ее под контроль 
вызовет всеобщее ободрение. Постарайтесь раскрыть свои 
разнообразные таланты, особенно в сфере общения.
КОЗЕРОГ. Наступает период изменения вашего мироощу-
щения, вероятна переоценка духовных ценностей, которая 
отразится на вашей судьбе. Не подпускайте к себе уныние, и 
уж ни в коем случае не жалейте себя, прислушайтесь к крити-
ческим замечаниям и советам, хотя бы затем, чтобы не про-
пустить чего-то важного. Близкие люди будут поддерживать 
ваши начинания.
ВОДОЛЕЙ. Похоже, настал момент, когда стоит что-то в себе 
поменять, а не цепляться за стереотипы. Минимальные 
усилия – и вот уже ваш образ сверкает новыми красками. 
Прислушайтесь к голосу своей интуиции и окончательно 
решите, в каком направлении и с кем вы хотите идти по жиз-
ни дальше. В выходные дни у вас может появиться тяга к 
уединению.
РЫБЫ. На этой неделе не следует кидаться в крайности, вни-
мательнее прислушайтесь к своему внутреннему голосу, он 
обещает подсказать верное решение. В четверг стоит проде-
монстрировать начальству ваше умение работать и брать ини-
циативу на себя. В выходные дни многое встанет на свои места, 
улучшатся отношения с близкими людьми.

ОТВЕТЫ
НА СКАНВОРД В №24

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Опос-
сум. Игрок. Люлли. Суша. Ракия. 
Нил. Руссо. Ясак. Гуппи. Дорога. 
Успех. Стон. Острога. Креол. 
Радар. Сват. Слон. Корт. Тальк. 
Взрыв. Обвес. Шнур. Писарев. 
Кутила. Удила. Атос. Туман. 
Забава.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Отрог. 
Выпад. Устав. Подкуп. Адресат. 
Пункт. Солярис. Кворум. Пьеро. 
Беда. Уэллс. Раввин. Холст. 
Синод. Сказ. Острота. Гусляр. 
Рана. Штаб. Солод. Ланита. 
Обшлаг. Гать. Улов. Катар. 
Кираса.
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ИНФОРМАЦИЯ

• ручка газа МК
• ступица к МК
• самоспасатель «Феникс»
• каскетка
• обрезки трубки ПВХ (25 см)
• труба диам. 36 мм
• стол угловой компьютерный
• велотренажер, б/у
• гидромотор радиально-

поршневой, б/у
• грунтовка ВЛ-02
• шурупы 3х16, 4х50
• проволока СВА
• диспенсер для туалетной 

бумаги
• канистра пластмассовая 30,9 л
• стол деревянный
• трубы металлические, диам. 

42, 85, 100х4мм, 133х3 мм
• светильник  потолочный
• светильник таблетка
• муфта электромагнитная
• бочка металлическая 200л
• тарелки пластмассовые

• кружки пластмассовые,
• наклейка на МКН-11 «Волхв»
• ремень клиновой  Z-1700, 

Z-900
• подводка для воды 40 см
• выключатель 1-клавишный
• предохранитель 25А
• заклепки
• вилки, ложки, б/у
• стекло органическое
• текстолит
• стеклотекстолит
• решетка вентиляционная
• тарелки фаянсовые
• лампа L58W/765 
• салфетницы
• лакоткань 
• двери МДФ
• наматрасник 1,7х0,8м
• банки 3-литровые
• замок на молнию № 2 Т8
• подшипники

Время работы: 
ПН-ЧТ с 9.00 до 17.30, 

ПТ с 9.00 до 16.30. 
Перерыв с 13.00 до 13.30. 

Выходные: суббота, воскресенье.

4 июля, 
в четверг, в 11.30

В часовне Святого 
Великомученика 

Георгия Победоносца 
будет проведено 

богослужение 
с молебном, 
акафистом 

и панихидой.
Для желающих 

будет возможность 
исповедоваться 

и задать вопросы 
священнику.

Золотую медаль завоевал 
представитель Владимирской 
области на Чемпионате 
«Профессионалы»
В копилке сборной Владимирской области – золотая 
медаль итогового этапа Всероссийского чемпионатного 
движения по профмастерству «Профессионалы». 
Ученик средней школы № 22 города Коврова Владимир 
Радевич и его эксперт- наставник, преподаватель 
Ковровского промышленно- гуманитарного колледжа 
Сергей Потемин признаны лучшими в компетенции 
«Токарные работы на станках с ЧПУ». Соревнования 
проходили в Комсомольске-на- Амуре.

«Владимир – молодец! Справился со всеми трудностями: и с тренировками по 6 
часов в день, и со сложным измерительными приборами, которыми ему нужно 
было измерять деталь. Её мало сделать полностью, она должна быть вся в размер 
с учётом полей допусков. Старались поддерживать позитивный настрой участ-
ника. Вкладывали в тренировки много времени и, как оказалось, не зря. Спасибо 
организаторам за помощь и поддержку», – сказал Сергей Потемин.

Своими впечатлениями поделился и Владимир Радевич: «Чемпионат был 
хорошо организован, нам объяснили все непонятные моменты. Часовой пояс +7 
мне не помешал, и я справился с поставленной задачей. Очень рад, что завоевал 
для команды Владимирской области золотую медаль».

Напомним, что первую медаль в копилку сборной региона принесли студент 
Энергомеханического колледжа КГТА Егор Ионов и его наставник Лидия Плато-
нова. Они завоевали 3-е место на соревнованиях в компетенции «Проектирование 
и изготовление пресс-форм» в Оренбурге. Серебряные медали получили студенты 
Владимирского политехнического колледжа Данила Иванов и Павел Николаев, 
а также наставник Максим Огурцов на соревнованиях в компетенции «Разра-
ботка виртуальной и дополненной реальности» в Мордовии. И бронзу завоевал 
студент Муромского педагогического колледжа Максим Зайцев вместе с настав-
ником Екатериной Морозовой в компетенции «Преподавание музыки в школе» 
на соревнованиях в Оренбурге.
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ФОТОКОНКУРС 
«Моя семья»

Cемья Пушковых:
«Мы очень любим велопрогулки и стараемся при любом удобном случае выезжать семьей в мини-походы 

на природу подальше от городской суеты».

реклама


